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Algérie-Tunisie :

Tebboune veut aller vers « une intégration économique »

Accord d’AssociATion Algérie-ue :

Comment éviter un nouvel échec

Le Président Tebboune a 
réitéré, lors de sa visite 
d’État qu’il effectue 

en Tunisie, la détermination 
de l’Algérie et de la Tunisie 
à aller vers « une intégration 
économique qui permette aux 
deux peuples de vivre dans la 
prospérité ».
Selon le chef de l’Etat, « la 
Tunisie est un prolongement 
de l’Algérie, de même 
que l’Algérie constitue un 
prolongement de la Tunisie 
». Il a joute que « l’Algérie 
apporte un appui à la Tunisie, 
pays frère et une aide totale et 
globale selon ses capacités ».
Pour le président Tebboune, 

l’Algérie ne lésinera sur rien 
en faveur de la Tunisie, en 
dépit des répercussions de la 
pandémie du coronavirus qui a 
induit la chute des économies 
à travers le monde. Il souligne 
à ce propos, que « nous faisons 
preuve de persévérance et 
gérons la situation selon les 
capacités. Nous ne sommes 
pas défaitistes et préférons 
nous abreuver aux sources de 
la victoire ».
Signature de 27 accords de 
coopération
Par ailleurs et en marge cette 
visite d’État, l’Algérie et la 
Tunisie ont conclu 27 accords 
de coopération portant sur 

plusieurs secteurs.
Ces accords, qui ont été 
signés sous la supervision 
des deux présidents des deux 
pays, portent notamment sur 

les secteurs de la Justice, de 
l’Intérieur et des Collectivités 
locales, de l’Énergie et des 
Mines, des PME et startups, de 
l’Industries pharmaceutique, 

de l’Environnement, des 
Affaires religieuses, de 
l’Éducation et de la formation 
professionnelle, de la Pêche, 
de l’Information, ainsi que de 
la Culture.
La cérémonie de la signature a 
été précédée par des entretiens 
en tête-à-tête avant qu’ils ne 
soient élargis aux membres 
des deux délégations.
Rappelons que le Président 
Tebboune est arrivé  à Tunis, 
sous un accueil fraternel et 
officiel chaleureux, dans le 
cadre d’une visite d’État de 
deux jours, à l’invitation du 
le Président Kaïs Saïed.

Le président Abdelmadjid 
Tebboune a donné, fin 
octobre, des instructions 

au gouvernement en vue de 
réviser l’accord d’association 
Algérie-UE « clause par clause 
» et en fonction d’ « une vision 
souveraine et d’une approche 
gagnant-gagnant ».
Signé en 2002 et entré en vigueur 
en 2005, l’Accord d’Association 
entre l’Algérie et l’UE, est 
souvent décrié par les Algériens 
qui le considèrent trop favorable 
aux Européens.
« C’est la seconde fois que le 
Président de la République 
demande une révision de 
l’Accord d’Association Algérie-
Union européenne : à la veille 
du démantèlement tarifaire 
prévu le 1er septembre 2020 
(mais apparemment décalé) et 
en octobre 2021 en introduisant 
la précision « clause par clause 
», fait remarquer le professeur 
d’économie, Brahim Guendouzi.
Il rappelle que l’Accord 
d’association ne se limite 
pas au seul volet de la libre 
circulation des marchandises, 
mais comprend également 
d’autres aspects aussi importants 
tels que le dialogue politique, 
le commerce des services ainsi 
que la coopération économique, 
financière, sociale et culturelle, 
et enfin dans le domaine de la 
justice.
« Les implications de cet accord 

sur les institutions algériennes 
et sur l’économie nationale sont 
donc complexes et ne doivent 
pas être limitées à la seule 
dimension commerciale », fait 
observer le Pr Guendouzi.
Dans les conditions actuelles, 
selon l’économiste, il n’y a pas 
lieu de parler de différend entre 
l’Algérie et Bruxelles « dans la 
mesure où il n’y a pas de remise 
en cause globalement ni du libre-
échange ni du démantèlement 
tarifaire lui-même, l’UE 
demeurant le premier partenaire 
commercial de l’Algérie avec 
plus de la moitié de ses achats de 
l’extérieur ».
« Il est vrai que s’agissant du 
volet commercial, certaines 
restrictions qui ont été prises ces 
deux dernières années en vue 
d’ajuster la balance commerciale, 
s’inscrivent en porte-à-faux avec 
l’esprit des clauses de l’Accord 
d’association. Mais elles 
peuvent se justifier du point de 
vue des pratiques commerciales 
internationales, surtout lorsqu’il 
s’agit de la dégradation de la 
balance des paiements ou bien 
dans le souci de protection de la 
production nationale liée à une 
industrie naissante », explique 
Brahim Guendouzi.
Il relève que l’évaluation 
de l’impact de l’Accord 
d’association  sur le commerce 
extérieur depuis sa signature 
en 2005 montre que le cumul 

des exportations algériennes 
hors hydrocarbures vers l’UE 
est marginal en comparaison 
avec le cumul des importations 
algériennes de l’Union 
européenne.
« L’Algérie a simplement 
confirmé qu’elle excelle dans 
les actes d’importation plutôt 
que dans l’exportation », résume 
l’économiste.
Pour l’économiste Mohamed 
Achir,  la révision « clause par 
clause » annoncée par le chef 
de l’Etat signifie une remise 
en cause intégrale de l’Accord 
d’association.
« Cela n’est pas du tout aisé à 
faire, à mon humble avis, car 
la partie européenne ne saurait 
accepter de revenir sur plusieurs 
clauses surtout ayant trait au 
démantèlement tarifaire », 
estime le docteur en économie.
Pour lui, l’annonce de la révision 
de l’Accord d’association 
Algérie-UE pourrait suggérer la 

nécessité de mettre davantage 
en avant la coopération 
économique et l’aide européenne 
à la diversification de la 
production locale et son soutien 
à l’exportation.
« La partie algérienne doit 
mettre en avant la difficulté de 
sa balance commerciale et le 
déséquilibre dans les échanges 
des biens de production 
industrielle et agricole et 
demander un réaménagement 
tarifaire douanier pour protéger 
certaines activités économiques 
», recommande-t-il.
D’après cet économiste, l’Algérie 
doit insister sur la révision 
surtout des normes draconiennes 
imposées par Bruxelles et qui 
rendent la pénétration de leur 
marché quasi impossible pour la 
PME algérienne.
« L’économie algérienne a besoin 
d’une protection et d’une bonne 
régulation. La concurrence 
mondiale est plus que rude. 

En comptant seulement sur la 
remontée de la compétitivité 
du produit national pour faire 
face à la concurrence des 
produits importés, on verra une 
grande partie de nos entreprises 
disparaitre », met-il en garde.
Le président de l’Association 
des exportateurs algériens 
(Anexal) Ali Bey Nasri, ne met 
pas de gants pour dénoncer « 
l’approche mercantile de l’Union 
européenne » dans l’application 
de l’Accord d’association 
Algérie-UE.
« C’est une approche à courte 
vue qui ne s’inscrit pas dans 
une vision de partenariat selon 
l’esprit de la Conférence de 
Barcelone : la Méditerranée, 
espace de paix, de prospérité et de 
stabilité », a déploré le président 
de l’Association nationale des 
exportateurs algériens (Anexal).
M. Bey Nasri reproche à l’UE 
de réagir « au quart de tour » 
à chaque fois qu’une mesure 
de sauvegarde est prise par 
l’Algérie. « Les Européens 
ont réagi lors de l’instauration 
des licences d’importation et 
lorsque l’Algérie a suspendu 
l’importation de certains 
produits. Ils réagissent au quart 
de tour quand leurs intérêts sont 
menacés », a asséné le président 
de l’Anexal qui pointe la France, 
premier partenaire commercial 
de l’Algérie au sein de l’UE.
R.N
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En difficulté financière, l’ENIEM de Tizi Ouzou change 
à nouveau de PDG, le troisième en moins de deux ans

importation 
de la poudre de lait :

Levée du gel des 
dérogations sanitaires

covid-19 : 
Un premier cas du variant 

Omicron détecté en Algérie

education :
Le ministère dément les informations sur la prolongation 

des vacances d’hiver au-delà du 02 janvier

Le ministère de l’Education 
nationale a affirmé que la 
reprise des cours après 

les vacances d’hiver aura lieu à 
la date fixée, soit le dimanche 
2 janvier 2022, précisant que 
les informations relayées sur la 
prolongation de ces vacances 
sont dénuées de tout fondement.
Le ministère a démenti via sa 
page officielle Facebook les 
informations relayées récemment 
via les réseaux sociaux 
concernant la prolongation des 

vacances d’hiver, rappelant que 
“le seul changement décidé 
dans ce sens a été publié via 
sa page officielle à la date du 
7 décembre 2021, inhérent au 
réaménagement du calendrier 
des vacances scolaires d’hiver, 
fixées du jeudi 9 décembre au 
samedi 1er janvier 2022”.
Ainsi, le ministère de 
l’Education nationale souligne 
que “la date fixée pour le début 
du deuxième trimestre au titre de 
l’année scolaire 2021-2022 est le 

dimanche 2 janvier 2022 comme 
mentionné dans le précédent 
communiqué”.
Le ministère préconise, en 
outre, de vérifier les sources 
d’information et de se référer à 
son unique page électronique 
officielle via les réseaux 
sociaux: site du ministère de 
l’Education nationale www.
education.gov.dz et sa page 
Facebook: www.facebook.com/
EducationAlgerie.

Le gel des dérogations 
sanitaires pour 
l’importation de la 

poudre de lait, en cours depuis 
le mois de septembre dernier, 
à des dérogations sanitaires va 
être levé dès ce mercredi.
C’est ce qu’a affirmé, lundi,  le 
ministre de l’Agriculture et du 
Développement rural, Mohamed 
Abdelhafidh Henni.
S’exprimant  lors d’une 
conférence sur la contribution du 
secteur agricole dans l’économie 
nationale, dans le cadre des 
activités de la Foire de la 
production nationale, le ministre 
a précisé que son département 
allait accorder les dérogations 
sanitaires pour l’importation 
de la poudre de lait à tous les 
opérateurs de la filière à compter 
du 22 décembre, non sans 
exhorter l’ensemble des laiteries 
à intégrer progressivement le 
lait frais produit localement 
dans la fabrication des produits 
laitiers «pour réduire la facture 

d’importation de la poudre de 
lait», a-t-il plaidé, pour autant.
Il est à rappeler que ces 
derniers ont été exacerbés par  
la suspension, décidée par le 
gouvernement en septembre 
dernier, de l’approvisionnement 
en poudre de lait en raison du 
gel des dérogations sanitaire.
Sur le terrain, la tension était 
palpable sur le marché, à travers 
les longues chaines des citoyens 
devant les points de distribution 
de lait.

Un premier cas du variant 
Omicron de la pandémie 
du Coronavirus a été 

détecté en Algérie, a annoncé 
mardi dernier , dans un 
communiqué, l’Institut Pasteur 
d’Algérie (IPA).
“Dans le cadre de l’activité de 
séquençage des virus SARS-
CoV-2 effectuée par l’Institut 
Pasteur d’Algérie, notamment 
dans le contexte de la surveillance 
des variants circulants, il a été 
procédé ce jour 14 décembre 
2021, à la détection du premier cas 
du variant Omicron (B.1.1.529), 
en Algérie”, précise l’IPA.

La même source a souligné qu’il 
s’agissait “d’une personne de 
nationalité étrangère, rentrée 
sur le territoire algérien le 10 
décembre 2021 et qui a fait l’objet, 
dans le cadre des dispositions et 
protocoles sanitaires arrêtés par 
les autorités algériennes, d’un 
test antigénique à son arrivée 
au niveau de l’Aéroport Houari 
Boumediene d’Alger, déclaré 
positif, d’où l’orientation du 
test PCR de l’intéressé vers 
le laboratoire de référence de 
l’Institut Pasteur d’Algérie”.
L’Institut Pasteur d’Algérie 
rassure que sur le plan 

épidémiologique mondial, “la 
majorité des cas signalés jusqu’à 
l’heure actuelle pour ce variant, 
représentent des cas bénins”, 
indiquant qu’un seul cas de décès 
et quelques cas d’hospitalisation 
ont été signalés au Royaume Uni 
à ce jour, tout en affirmant que la 
situation “est appelée à évoluer 
dans le temps”.
Ainsi, l’IPA réitère son appel 
quant à l’urgence de “l’adhésion 
à la vaccination afin de contrôler 
la circulation du virus SARS-
CoV-2 et des variants” et le 
respect des mesures barrières.

L’Entreprise nationale 
des industries de 
l’électroménager 

(ENIEM) de Tizi Ouzou vient 
de connaître un changement à 
sa tête, le troisième en moins de 
deux ans.
En effet, Ahmed Laouni a été 
installé dimanche dans ses 
fonctions de président directeur 
général. Il succède à  Mustapha 
Chaoui, démissionnaire à peine 

une année après sa nomination. 
Ahmed Laoun a été installé 
dimanche  dernier dans ses 
nouvelles fonctions à Tizi-
Ouzou en présence du président 
du groupe Elec El Djazaïr, 
Mustapha Farfar, des membres 
du Comité de participation (CP) 
et du syndicat, ainsi que des 
directeurs départementaux de 
l’entreprise.
Le fleuron de l’industrie de 

l’électroménager est dans la 
tourmente depuis plusieurs 
années et les changements opérés 
à sa tête ne semblent pas apporter 
des solutions à la situation 
financière de l’entreprise.
L’ENIEM a été contrainte à 
maintes reprises à la mise de 
ses plus de 2000 travailleurs en 
période de chômage technique 
faute de matière premières.



Jeudi 23 Décembre 2021

04 National SeybouSe Times

AngeM :
 Des prêts sans intérêt pour les chômeurs et les femmes 

au foyer

statut particulier du personnel de l’éducation : 
Les syndicats attendent la première mouture

Installée le 25 octobre 
dernier, la commission 
technique chargée de la 

révision du statut du personnel 
de l’éducation planche toujours 
sur une mouture consensuelle. 
Ses membres ont demandé 
aux syndicats du secteur de lui 
transmettre leurs propositions. 
Tous n’ont pas adhéré à cette 
démarche. Si certains ont 
effectivement transmis un 

document synthétisant leur 
vision, d’autres préfèrent 
temporiser et prendre d’abord 
connaissance de la mouture qui 
sera proposée par la commission 
avant de se prononcer.
La commission technique 
chargée de revoir le tant décrié 
statut particulier des travailleurs 
de l’éducation dispose encore 
de quelques semaines avant de 
devoir remettre une première 

mouture.
Le ministre de l’Éducation 
nationale s’était engagé, en 
effet, à ce que le travail de ses 
dix membres, tous des cadres 
centraux, ne dure pas plus de 
quatre mois. Ces membres ont 
opté comme méthode de travail 
de s’appuyer sur les propositions 
faites par les syndicats, au 
nombre de 28. Tous ne sont pas 
favorables à cette démarche.
Si certains n’ont pas hésité à 
formuler leurs propositions et 
à les expédier à temps, d’autres 
ont préféré les garder pour ne les 
remettre que plus tard. C’est le 
cas du Syndicat autonome des 
travailleurs de l’éducation et de la 
formation (Satef). Son secrétaire 
général explique cette démarche 
par le choix de la tutelle de 
ne pas associer les partenaires 
sociaux lors de l’élaboration de 
l’avant-projet.
Boualem Amoura explique, en 
effet, que « nous, ils nous ont 
exclus. Lorsqu’ils ont installé 
cette commission, ils n’ont pas 
associé les syndicats comme cela 
avait été fait par le passé mais 
plutôt des responsables centraux. 
Après, ils nous demandent qu’on 

leur remette nos propositions. Je 
pense qu’ils sont dépassés. Ils 
sont à dix et ils ne peuvent pas 
cumuler en même temps leur 
travail et préparer un statut, alors 
ils nous ont demandé de leur 
remettre nos propositions pour 
avoir une matière sur laquelle 
travailler ». Il ajoute :
« Nous les avons élaborés mais 
on les garde à notre niveau. 
Pourquoi ? C’est une décision du 
conseil national du syndicat. On 
a alors répondu à la commission 
qu’on faisait confiance à ses 
membres et à leur capacité 
d’élaborer un texte équitable. 
On ne peut pas envoyer des 
propositions pour qu’ensuite, 
si la mouture ne nous convient 
pas, on nous dise que vous y 
avez participé. C’est pour cela 
qu’on attendra le 25 février et 
la présentation de leur avant-
projet et à ce moment-là, nous 
aurons des choses à dire. On a 
déjà eu une expérience par le 
passé. Si en 2011, on nous avait 
écoutés, on n’en serait pas là. 
Nos propositions en 2011 étaient 
équitables et justes. »
Du côté du Conseil des 
enseignants des lycées d’Algérie 

(CELA), de nombreuses craintes 
sont également exprimées. 
Même si le syndicat a déposé 
ses propositions à l’occasion de 
la rencontre avec le ministre de 
l’Éducation nationale, Zoubir 
Rouina, son secrétaire général, 
explique que « ce qui nous 
inquiète, c’est que le scénario se 
répète encore.
On a déjà travaillé trois ans durant 
sur le statut qui a été mis dans un 
tiroir. Nous ne sommes pas prêts 
à revivre cela, c’est pour cela que 
nous avons demandé au ministre 
s’il avait des garanties que le 
gouvernement allait valider le 
statut particulier après l’aval des 
syndicats ».
Le ministre répond que son 
secteur va défendre le projet. « 
Ce que nous craignons, c’est que 
le gouvernement soit réticent par 
rapport à l’incidence financière 
que cela peut engendrer. Ce qu’il 
faut maintenant, c’est un statut 
qui règle définitivement les 
problèmes de l’école algérienne. 
» C’est dire que le chemin vers 
un projet consensuel semble 
encore semé d’embûches.
R.N.

Les femmes au foyer 
ainsi que les chômeurs 
auront la possibilité 

de bénéficier de microcrédits 
sans intérêt, afin de démarrer 
une activité dans un domaine 
précis. C’est du moins ce qu’a 
annoncé l’agence nationale de 
gestion du microcrédit (Angem), 
qui a néanmoins fixé certaines 
conditions préalables à l’accès à 
ce dispositif d’aide.

Ces microcrédits seront octroyés 
selon les mécanismes de 
financement proposés. L’agence 
garantit, à ce titre, une assistance 
technique et un accompagnement 
gratuit des entrepreneurs dès la 
mise en œuvre de leur activité.
L’Angem explique qu’un 
«prêt bancaire sans intérêt» 
sera accordé aux bénéficiaires, 
impliquant éventuellement une 
avance également «sans intérêt» 
de 29% du taux total du crédit 
accordé dans le cadre du triple 
financement, pour l’acquisition 
du petit matériel et des matières 
premières indispensables 
au démarrage de l’activité 
souhaitée.
La même source tient à préciser 
que le financement en question 
ne doit pas excéder les 1 000 000 

de dinars. L’Angem s’engage à 
accorder une avance de l’ordre 
de 100% du coût global du 
projet, pour l’achat des matières 
premières.
On signale, toutefois, que le 
plafond est fixé à 100 000 
dinars, mais il peut atteindre, 
dans certains cas, les 250 000 
DA. En termes de conditions 
d’accès à un microcrédit pour 
les femmes au foyer et les sans-
emploi, l’Angem spécifie que 
l’un des critères est d’avoir 18 
ans et plus. Aussi, les personnes 
qui y prétendent ne doivent avoir 

aucun revenu stable, ni aucune 
autre rentrée d’argent.
Il est également nécessaire, 
souligne l’agence, de présenter 
un certificat de résidence. Le 
bénéficiaire est également tenu 
de démontrer une compétence 
professionnelle qui prouve 
qu’elle est compatible avec le 
projet qu’il aspire à entreprendre. 
Il est aussi important, relève 
l’Angem, de ne pas souscrire 
en parallèle à un autre dispositif 
d’aide pour monter une activité.
Autre condition pour être 
éligible à ce dispositif, ajoute 

la même source, c’est de verser 
des cotisations au fonds commun 
de garantie pour les micro-
prêts. Elle souligne encore que 
l’engagement sur un échéancier 
précis pour rembourser le prêt 
à la banque est tout aussi requis 
pour être sûr d’ouvrir droit au 
microcrédit.
C’est donc seulement en se 
soumettant à cette série de 
conditions qu’un certain nombre 
de femmes au foyer ou encore de 
chômeurs auront droit de jouir de 
microcrédit en vue de concrétiser 
un projet et de monter une affaire.

La démarche d’accorder un 
prêt bancaire sans intérêt aux 
femmes au foyer notamment 
incitera davantage de femmes 
à entreprendre des projets 
potentiellement fructueux et 
contribuera au programme de 
relance économique. D’autant 
plus que les derniers chiffres sur 
le taux de femmes entrepreneuses 
ont révélé une faible présence de 
la gent féminine dans le monde 
de l’entrepreneuriat, notant une 
forte présence de ces dernières 
dans l’administration publique.
R.N
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BTP et investissement : 
La percée turque en Algérie

À l’instar des grand 
pays d’Europe et de 
la Chine, la Turquie 

a aussi son rendez-vous 
économique périodique avec les 
pays Africains, dont l’Algérie, 
devenue un partenaire important 
pour Ankara.
Le 3e sommet Turquie-Afrique 
tenu  le   18 décembre à 
Istanbul. Signe de la dimension 
de la présence turque dans le 
continent, une quarantaine de 
hauts responsables, dont 13 chefs 
d’Etat et deux Premiers ministres, 
participent à ce sommet qui porte 
non seulement sur l’économie, 
mais aussi sur la coopération 
sécuritaire et culturelle.
L’intérêt d’Ankara pour l’Afrique 
répond à un double souci : 
prendre une longueur d’avance 
dans un continent pour lequel 
les spécialistes prévoient de forts 
taux de croissance à terme, et 
trouver des débouchés immédiats 
pour son économie étouffée 
par une crise qui a fait reculer 
la valeur de la livre locale de 
45% depuis le début de l’année, 
à fortiori dans une conjoncture 
de dissensions multiples avec 
l’Europe et de nombreux pays 
arabes, notamment l’Egypte et les 

pays du Golfe.
L’intérêt du président Recep 
Tayyip Erdogan pour l’Afrique ne 
date néanmoins pas d’aujourd’hui. 
Depuis son accession au pouvoir, 
comme Premier ministre en 
2003 puis comme président 
de la République en 2014, il a 
effectué 46 visites dans 30 pays, 
le nombre d’ambassades de 
Turquie est passé de 12 à 43 et 
la compagnie Turkish Airlines 
dessert désormais 61 villes 
africaines.
Le volume des échanges entre 
la Turquie et le continent a été 
multiplié par 5 pendant cette 
période (5,5 milliards de dollars 
en 2003 à 25,3 milliards en 2020).
L’Algérie, maillon important de 
ce rapprochement de la Turquie 
avec l’Afrique, est représentée 
au sommet d’Istanbul par 
le Premier ministre Aymane 
Benabderrahmane.
Lors de sa visite à Alger en février 
2020 –la première d’un chef 
d’Etat étranger après l’élection 
de M. Abdelmadjid Tebboune- le 
président Erdogan avait affirmé 
que son pays considérait l’Algérie 
comme « le plus important accès 
sur le Maghreb et à l’Afrique », 
ajoutant qu’il comptait beaucoup 

sur l’Algérie pour le succès du 
sommet Turquie-Afrique en 
cours.
Un exemple pour l’Algérie ?
Ces derniers mois, les relations 
entre les l’Algérie et la Turquie 
sont excellentes, étant notamment 
sur la même longueur d’onde vis-
à-vis de la crise libyenne.
Contrairement à ce qui se passe 
avec la France, le passif mémoriel 
ne se pose pas avec la Turquie 
en dépit de la longue présence 
ottomane en Algérie qui a duré 
plus de trois siècles (1518-1830).
C’est surtout par l’économie 
que les deux pays ont renforcé 
leurs liens avec une présence des 
entreprises turques en Algérie qui 
a connu une ascension fulgurante 
depuis la signature d’un traité 
d’amitié et de coopération en 
2006.
On en parle peut-être peu par 
rapport aux Chinois, mais les 
Turcs étaient fortement présents 
dans les marchés de réalisation 
en Algérie ces deux dernières 
décennies.
Selon l’agence officielle APS, « 
les entreprises turques ont réalisé 
550 projets d’infrastructures et 
de logements d’une valeur de 
20 milliards de dollars à ce jour 

(sans préciser la période, Ndlr) en 
Algérie ».
En 2020, la Turquie a figuré 
dans le top 10 des principaux 
fournisseurs de l’Algérie avec 
près de 1,5 milliard de dollars, 
loin derrière la Chine (1er, 5,7 
milliards USD) et la France (2e, 
3,6 milliards USD). Durant la 
même période, la Turquie a acheté 
pour 2,1 milliards de dollars de 
produits algériens, se classant à 
la 4e position des pays clients de 
l’Algérie, derrière l’Italie (1er, 
34 milliards), la France (2e, 3,2 
milliards) et l’Espagne (3e, 2,3 
milliards).
Plus de 1 300 entreprises avec des 
partenaires turcs sont enregistrées 
en Algérie et, rien que pour 
l’année 2020, marquée pourtant 
par la crise sanitaire, plus de 130 
sociétés turques ont été créées en 
Algérie dans différents secteurs, 
selon la même source.
Si, dans le reste de l’Afrique, la 
principale critique adressée à 
la Turquie et de ne pas investir 
massivement, ce pays est l’un des 
plus gros investisseurs étrangers 
en Algérie avec 5 milliards de 
dollars déjà investis dans la 
sidérurgie, les produits chimiques, 
le textile, le médicament et la 

construction.
Certains des projets concrétisés 
par les investisseurs turcs sont 
structurants et participent déjà à 
la diversification des exportations 
algériennes, comme le complexe 
sidérurgique de la société Tosyali 
à Oran, réalisé pour 1,7 milliard 
de dollars et qui devrait exporter 
à la fin de cette année pour 700 
millions de dollars.
Une somme importante 
comparativement au total des 
exportations algériennes hors 
hydrocarbures qui devraient 
atteindre cette année les 4,5 
milliards de dollars, contre deux 
milliards de dollars les années 
précédentes.
L’Algérie, qui a fixé comme 
objectif à sa diplomatie de 
récupérer le terrain perdu en 
Afrique ces dernières années, 
pourrait s’inspirer de la stratégie 
de la Turquie qui a su, en un laps 
de temps relativement réduit, 
bousculer sur le continent les 
anciennes puissances coloniales 
et la Chine.
R.N
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AnnABA / TrAnsPor T

Les habitants d’El Hadjar réclament un renforcement 
en moyens de transport commun d’ETUSA

Les habitants de la 
commune d’El Hadjar  
n'arrêtent pas de tempêter 

contre les difficultés de transport 
qu'ils endurent pour se rendre 
au chef-lieu, ils se plaignent de 
l’insuffisance de transport de la 
ligne ETUSA. Les bus en question 
sont souvent surchargés, ce qui 
constitue un véritable danger 
pour les usagers. Des dizaines de 
personnes se bousculent, dès les 
premières heures de la matinée, 

pour y accéder dans l'un des bus, 
peu nombreux.
C’est ce qui a amené la population 
à réclamer de nouvelles lignes. 
«chaque jour, je rencontre 
d'énormes problèmes pour 
rejoindre mon travail», se plaint 
ce fonctionnaire dans une société 
publique. «En effet, j'ai intérêt 
à faire plusieurs escales avant 
d'arriver à destination», explique 
le quadragénaire. «Et si je veux 
arriver à l'heure, je suis obligé de 
prendre le bus une heure ou deux 

heures à l'avance.»  « Il  y a un 

manque flagrant des bus ETUSA  
à la commune d’El Hadjar, 

seulement deux bus qui a 

ssurent des rotations, alors que 
nous sommes très nombreux!! 
» s’exprime un habitant. «Avec 
ce nombre d’usagers en attente 
de transport, je suis obligée de 
faire  le trajet debout», déclare 
une mère de famille. Lassés de ce 
calvaire du transport en commun 
qui perdure, les riverains font 
appel aux taxis, collectifs ou 
individuels, en se soumettant 
parfois au diktat des chauffeurs 
sur les tarifs exagérément 
appliqués.

Sarah Yahia

AnnABA / sÛreTé de WilA YA

La police judiciaire dresse le bilan 
Arrestation de 101 personnes et saisie d’une importante 

quantité de drogue et de psychotropes

AnnABA / conTrÔle eT  QuAliTé

Saisie de plus de 11 tonnes de viande et une quantité  importante de boissons 
d’eau minérale et boissons gazeuses impropres à la consommation

Dans le cadre de la lutte 
contre la criminalité 
dans les espace urbain 

,  et selon un bilan mensuel 
des activités de la Sûreté de 
wilaya d’Annaba, la brigade 
d’intervention rapide BRI  
relevant de la police judiciaire 
de la sureté de la wilaya 

d’Annaba a réussi durant la 
période du 1er décembre en 
cours jusqu’au 21 décembre 
à procéder à l’arrestation 
de 101 personnes dont 49 
activement recherchées et 23 
autres pour  détention d'armes 
prohibées, 19 individus surpris 
en possession ou d'usage de 
stupéfiants et de substances 

psychotropes et  d’autres 
impliqués dans des délits  de  
vol, ou tout comme pour divers 
délits. Les même éléments ont 
saisi une quantité importante 
de drogue, psychotropes, 
boissons alcoolisées  ainsi que 
des armes blanches.  Un appel 
au civisme des citoyens a été 
lancé par les représentants des 

forces de l’ordre qui ne cessent 
de  rappeler la disponibilité 
des numéros verts mis à leur 
disposition, à savoir le 17 et 
le 15 48 afin de signaler tout 
méfait auquel viendraient à 
être témoins des citoyens. Le 
numéro 104 concerne, quant à 
lui, les cas d’enlèvement ou de 
disparition d’enfants.

A la suite des visites 
impromptues dans 
plusieurs commerces, 

la direction du commerce a, 
durant le mois de novembre 
dernier, mobilisé d'importants 
moyens humains et matériels, 
depuis plusieurs jours,  ayant 

pour mission le contrôle 
et l'inspection dans les 
commerces et  l'alimentation 
générale au niveau de la 
wilaya d’Annaba, où près 
de 11 tonnes de viandes 
rouge et blanche ont été 
saisies durant cette période 
du mois de novembre ainsi 

qu’une quantité importante 
d’eau minérales et  de 

boissons gazeuses impropres 
à la consommation. La 
marchandise saisie a été 
estimée  à près de 327.589.43 
DA.   C’est à partir des 
échantillons prélevés pour 
analyses qu’il s’est avéré que 
la marchandise saisie était 
impropre à la consommation. 

En effet, prés de 10 commerces 
ont été fermés par les services 
concernés pour manque 
d’hygiène.  Les brigades de 
la DCP ont pris les mesures 
judiciaires nécessaires, 
en collaboration avec les 
services de sécurité, afin de 
sanctionner les contrevenants.

Sarah Yahia

Imen.Boulmaiz

AnnABA / AcTiViTés sPor TiVes

Le Wali a annoncé qu’il est disposé à soutenir 
financièrement l'USMAn visant son accession"

A la veille de la 
rencontre qui 
mettra aux prises les 

tuniques rouges de l'USMAn 
à leurs adversaires du jour la 
JSMBéjaia pour le compte de 
la dixième journée de la ligue 
2. Le Wali Djamel Eddine 
qui ne ménage aucun effort 
pour le développement sportif 
dans la wilaya d’Annaba et 

par l'apport financier, le nerf 
de la guerre pour les clubs 
précisément visant l'accession 
aux paliers supérieurs ainsi 
que les encouragements envers 
les associations sportives par 
le biais des communes et la 
direction de la jeunesse et des 
sports, s'est dit prêt à aider 
financièrement les clubs qui 
visent en prime l'accession 
au palier supérieur " On va 

apporter notre aide au club 
de football de l'USMAn qui 
vise cette saison l'accession 

d'autant plus qu'il talonne de 
près le leader de son groupe 
à une longueur seulement de 
retard, mais l'équipe de Hamra 
aussi qui vient d'accéder cette 
année et qui est entrain de 
faire de bons résultats" a -t-il 
ainsi déclaré .
Voilà que cette bonne nouvelle 
du Wali va sans doute mettre 
du baume dans les cœurs des 
supporteurs des rouges et 

des joueurs qui nourrissent 
cette saison de grands espoirs 
à l'accession de leur club 
fetiche au vu de son rang 
au championnat du groupe 
"Centre Est".
Un club qui faisait la fierté 
des "Bonois" du temps du 
défunt,notre frère et feu  
président Abdenour Méribout 
qui nous a quitté, il y a 
quelques semaines.

Tayeb Zgaoula
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AnnABA / gaspillage d’eau potable

Une importante fuite d’eau 
potable qui s’éternise à la cité 

‘’Oued Forcha’’ supérieur

AnnABA/ santé bucco-dentaire
Caries dentaires chez les enfants : 

Les prévenir et les traiter

AnnABA/FAiTs diVers
Deux blessés après une collision 
entre un motard et un véhicule 

touristique 

 TeBessA / Prévention 
La caravane nationale 

de campagne de sensibilisation 
contre les risques d’asphyxie 

à Tebessa

Deux jeunes hommes ont été grièvement 
blessés dans un accident de la 
circulation, survenu lundi soir, au 

boulevard du 1er  novembre  centre-ville 
d’Annaba, a-t-on appris du chargé de la 
communication de la Protection civile.
Cet accident, qui s’est produit aux environs de 
23 :49h  suite à un télescopage violent entre 
une moto et  un véhicule touristique, a causé 
des blessures à  deux jeunes hommes âgés de 
22 et 25 ans, a indiqué le même responsable. 
Les blessés ont été transférés en urgence au 
CHU ‘’Ibn Rochd’’ pour recevoir les soins 
nécessaires tandis qu’une enquête a été 
diligentée par les éléments de la gendarmerie 
nationale afin de déterminer les circonstances 
exactes de cet accident.

Dans le cadre de la campagne 
nationale de prévention des risques 
d’asphyxie et suite au programme 

d’activité de sensibilisation initie par 
la STEG (la concession de distribution 
d’électricité et gaz) en partenariat avec 
le service de commerce, la protection 
civile, et le croissant rouge, la caravane 
nationale de campagne de sensibilisation 

a observé une halte à Tébessa pour ladite 
opération. A cette occasion les agents de la 
protection civile ont rappelé la nécessite de 
mesures préventives notamment l’aération 
des lieux, le contrôle et l’entretien des 
appareils fonctionnant au gaz en faisant 
appel à des professionnels spécialisés dans 
le nettoyage de genre d’appareils. 
Par ailleurs, nous signalons que les unités 
de la protection civile ont enregistré 39 
interventions de secours et 8 décès. 

Depuis quelques mois déjà, une 
importante fuite d’eau au niveau 
de la cité ‘’Oued Forcha’’ 

supérieur est décriée par les riverains. 
Cette matière vitale coule à flot à chaque 
fois que l’eau est distribuée et se perd 
dans les regards et avaloirs. L’eau est ainsi 
gaspillée pendant que des populations 
de plusieurs communes souffrent de son 
manque dans leurs robinets surtout en 
cette période. Les habitants de cette cité 
soi-disant résidentielle, se plaignent de la 
lenteur des services concernés qui tardent 
à remédier à cette fuite qui survient sur le 
réseau d’alimentation en eau potable. Ces 
fuites, disent-ils, affectent négativement 

la distribution de ce liquide vital. Les 
nombreuses  plaintes adressées par 
les habitants aux services compétents, 
leurs signalant ces fuites d’eau, n’ont 
rien changé à cette situation. Selon 
notre interlocuteur les fuites d’eau sont 
importantes et nous subissons les dégâts 
collatéraux qu’entraînent ces retards. Les 
habitants espèrent que les responsables 
concernés finiront par mettre un terme 
à ce gaspillage d’eau potable dans les 
meilleurs délais. Combien de mètres cubes 
d’eau potable se sont soit évaporés dans 
la nature, soit déversés dans les regards…
alors que des habitants se voient contraints 
de recourir aux revendeurs d’eau potable à 
des prix aberrant.

La santé bucco-dentaire en milieu 
scolaire est un point très important 
qui concerne tout le monde puisque 

la prévention et l’hygiène de vie, dès le 
jeune âge, ont été vivement recommandées, 
par les spécialistes pour réduire les cas 
de caries dentaires pouvant évoluer en 
infections et autres maladies organiques. 
La hausse importante des problèmes 
dentaires chez les enfants au manque 
d’hygiène dentaire et à la consommation 
importante de sucres et glucides. Outre les 
aspects de prévention de la carie dentaire 
et les gestes à observer pour assurer une 
bonne hygiène des dents et de la bouche 
les spécialistes  recommande, à ce sujet, 

qu’il  est possible d’éviter certaines 
affections dentaires par des thérapeutiques 
préventives, notamment par le port 
d’appareils dentaires. Les spécialistes 
recommandent aussi de mettre en place 
des programmes de prévention incluant la 
formation continue des éducateurs et des 
aides-soignants. Les dentistes ont aussi 
suggéré de renforcer les unités de dépistage 
scolaires en effectif humain et matériel 
pour une meilleure prestation de soins 
pour les enfants. Il a aussi été conseillé 
d’organiser des journées de sensibilisation 
au profit des parents et des enfants, car 
l’éducation reste le meilleur moyen de lutte 
efficace contre les problèmes dentaires aux 
enfants issus de plusieurs écoles.

B.I

B.I

Sarah Yahia

Mizab Abderrahmane
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Le secteur de 
l’investissement a 
été boosté, durant 

l’année 2021 dans la wilaya 
d’Oran, par le dégel de projets 
d’investissement à travers la 
levée des entraves freinant 
leur mise en exploitation, ainsi 
que la création de mini zones 
d’activités à même d’instaurer 
un climat favorable aux jeunes 
investisseurs.
Pour ce faire, une commission 
de wilaya chargée du suivi 
et de la levée des entraves a 
étudié, dans un premier temps, 
les dossiers de 40 projets 
d’investissement finalisés ou 
en voie de réalisation et qui 
se trouvent, actuellement, en 
phase de levée des entraves. 
Parmi ces dossiers, trois 
nécessitant un traitement à 
un plus haut niveau, ont été 
soumis à une commission 
nationale.
Afin de concrétiser ces 
investissements générateurs 
de richesses et d’emplois, une 
opération de recensement de 
projets d’investissement gelés 
se poursuit pour les soumettre 
à la commission de wilaya 
chargée de lever les entraves 
dans les plus brefs délais.
Le retard dans la concrétisation 
des projets d’investissement est 
principalement dû au manque 
d’aménagement des zones 
d’activités et à des blocages 
administratifs, et ce dans 
différents secteurs d’activités, 

à l’instar des industries de 
transformation et alimentaires, 
le tourisme, les structures 
sportives et les services.
L’opération de levée des 
entraves sur les projets 
d’investissement intervient 
ainsi dans le cadre des 
orientations des pouvoirs 
publics pour mettre fin à la 
bureaucratie et faciliter les 
procédures administratives 
aux investisseurs.
D’autre part, la wilaya d’Oran 
a vu cette année l’entrée en 
exploitation de 30 nouveaux 
projets d’investissement, 
notamment dans les domaines 
de la fabrication de matériel 
médical, des industries 
alimentaires, du plastique et 
du bois, entre autres projets 
impulsant une dynamique de 
développement à la wilaya.
Le complexe d’oxygène 
médical “Rayan Ox” de 
Bettioua (est d’Oran) d’une 
capacité de production de 
100.000 litres par jour, est 
l’un des plus importants 
investissements entrés en 
production cette année. Il 
répond aux besoins des 
établissements hospitaliers à 
travers le pays, particulièrement 
avec la demande croissante sur 
l’oxygène médical utilisé dans 
la prise en charge des malades 
du Covid-19.
Dans le domaine de l’industrie 
alimentaire, plusieurs unités 
sont entrées en exploitation, 

dont une conserverie de 
poissons (fruits de mer et 
thon) dans la commune d’Es-
Senia et une biscuiterie dans 
la commune de Boutlelis, 
alors que l’industrie du bois 
et du liège a été renforcée 
par une usine de production 
de mobiliers de maison et de 
bureaux dans la commune 
d’El-Kerma.
Plus de 270 projets sont 
actuellement en cours de 
réalisation dans la wilaya sur 
757 projets agréés jusqu’à fin 
2019 avec une perspective 
de création de 61.500 postes 
d’emplois.
 Pour être au diapason de la 
dynamique que connaît la 
wilaya d’Oran dans le secteur 
de l’investissement, des mini 
zones d’activités ont été créées 
en 2021 au profit des jeunes 
investisseurs dans plusieurs 
communes, en plus de la 
réhabilitation de différentes 
zones d’activités pour fournir 
les conditions adéquates aux 
investisseurs.
Il y a actuellement, selon la 
direction de l’Industrie, quatre 
(4) mini zones d’activités en 
cours de réalisation dans les 
communes de Bethioua, Mers 
El-Hadjadj, Aïn El-Bia et 
Misserghine, en attendant de 
les généraliser à l’ensemble 
des communes de la wilaya.
Une mini zone d’activités 
s’étend en moyenne sur 5 
hectares, avec une superficie 

allouée aux startups et porteurs 
de projets, dans le cadre des 
dispositifs d’aide à l’emploi, 
allant de 200 à 500 mètres 
carrés.
La création de mini zones 
d’activités vise à développer 
l’économie locale et créer des 
opportunités d’emploi ainsi que 
des sources supplémentaires de 
revenus pour les communes.
D’autre part, des opérations 
de réhabilitation sont 
actuellement menées dans 
sept (7) zones d’activités 
des communes d’El-Kerma, 
Sidi Chahmi, Oued Tlelat, 
Boufatis, Benfréha, Hassi 
Benokba et Boutlelis, sur une 
superficie globale de près de 
230 hectares.
Les travaux de réhabilitation 
portent sur le raccordement 
à l’énergie électrique et au 
gaz naturel, la réfection des 

réseaux d’assainissement 
et d’eau potable, selon la 
direction de l’Industrie, qui a 
noté que les travaux dans les 
zones d’activités de Boutlelis 
et Oued Tlélat sont en phase de 
réception.
Le foncier industriel de la 
wilaya est constitué de 35 zones 
d’activités d’une superficie 
globale de 1.230 ha et 5 zones 
industrielles à Es-Senia, 
Hassi Ameur et Arzew, dont 
la superficie globale dépasse 
4.000 ha, en plus de la zone 
industrielle de Bethioua (592 
ha), en phase d’achèvement 
des procédures.
La wilaya d’Oran compte 
plus de 27.000 petites et 
moyennes entreprises dans 
différents secteurs d’activité, 
génératrices de plus de 125.000 
postes d’emploi.

orAn / inVesTisseMenTs
Dégel des projets pour booster l’investissement

Le phénomène de l’achat 
et de la vente des 
téléphones portables sur 

le marché noir et sur les réseaux 
sociaux prend de plus en plus 
de l’ampleur. Les services de 
sécurité algériens ont mis en 
garde contre ces pratiques, 
tout en mettant en avant ce que 
risquent les acquéreurs.
Dans un communiqué rendu 
public, le groupement de la 
gendarmerie nationale de la 
wilaya de Chlef a appelé les 
citoyens à éviter l’achat de 
téléphones portables sur le 
marché noir, d’autant plus que 
ce phénomène prend de plus 
en plus de l’ampleur. En effet, 
selon la même source, de plus 
en plus d’Algériens des deux 
sexes, dont la plupart sont 
des hommes et des citoyens 
à faibles revenus optent pour 
l’acquisition de ce genre 

d’appareils usagers, pour la 
plupart volés.
Dans le même sillage, le 
groupement de gendarmerie de 
Chlef constate que plusieurs 
pages sur les réseaux sociaux, 
spécialisées dans l’achat et la 
vente, proposent des téléphones 

portables et Smartphones 
usagers. Ces derniers sont plus 
souvent volés ou appartenant à 
des individus impliqués dans 
des délits ou des crimes.
Ce que pourrait causer l’achat 
d’un téléphone portable sur le 
marché noir

Ainsi, lorsque la personne qui 

achète un téléphone portable 

sur le marché noir ou via des 

pages de vente sur les réseaux 

sociaux risque de se retrouver 

impliquée dans un délit de vol 

d’un téléphone portable ou 

autres délits.
Par conséquent, les services 
de la Gendarmerie nationale 
relevant du même groupement 
ont appelé les citoyens à ne plus 
acheter un téléphone portable 
sur le marché noir. Mais 
aussi à garder précieusement 
le numéro de série de son 
téléphone afin de pouvoir le 
localiser si son propriétaire 
sera victime d’un vol.
Dans ce cas, les mêmes 
services ont invité les citoyens 
à informer immédiatement 
les groupements régionaux 
de la gendarmerie nationale 
ou à appeler le numéro vert 
1055. Et ce, pour se prémunir 
d’éventuels délits qui pourront 
être liés à ces téléphones, qui 
sont proposés à la vente sur le 
marché noir ou sur les réseaux 
sociaux.

MArcHé noir de TéléPHones
Les mises en garde des services de sécurité



Aux Pays-Bas et en Belgique, la percée 
sanglante des mafieux

Au Mozambique, malgré les discours victorieux, la bataille 
contre les djihadistes n’est pas terminée

En Espagne, les conservateurs rompent avec les libéraux 
pour rasseoir leur hégémonie sur la droite

Dans une enquête en 
deux épisodes, « Le 
Monde » revient sur 

l’essor du crime organisé dans 
ces deux pays, où de puissantes 
organisations contrôlent le trafic 
de drogue dans un contexte de 
violence de plus en plus extrême. 
« Juges, procureurs, suspects, 
familles, journalistes… Tout 
le monde a peur », raconte un 
avocat, selon le monde fr.
« L’Europe des “narcos” » 
(1/2). C’est un bâtiment à un 
étage, aux briques ocre, dans la 
banlieue ouest d’Amsterdam. 
Situé au bout de la rue 
Zuidermolenweg, aux confins de 
la zone commerciale du quartier 
d’Osdorp, il se remarque bien 
moins que le revendeur de 
Hummer américains situé en 

face. Rien ne le distingue, en 
dehors de ses volets fermés et de 
ses barrières de sécurité. Mais 
chacun sait, dans les parages, 
que cet ancien immeuble de 
bureaux accueille un public 
bien particulier. « Qui vient 
aujourd’hui ? », interrogent 
deux passantes, apparemment 
coutumières de l’agitation 
ambiante.
Ce mercredi 17 novembre, 
derrière les murs sécurisés du 
« bunker », ainsi qu’il a été 
surnommé, un homme est jugé : 
Jeffrey Slaap, 31 ans. Un tueur 
réputé, à en croire la police. Tout 
juste extradé d’Espagne, où il se 
cachait, le voici qui comparaît 
devant ses juges, blouson de 
cuir et catogan ajusté. L’affaire 
est importante : elle a mis au 

jour la responsabilité d’une 
équipe criminelle, à laquelle 
ce Néerlandais serait lié, dans 
le cadre d’un conflit entre 
trafiquants de cocaïne. Les 
faits remontent au 31 décembre 
2015. Ce soir-là, dans un bourg 
sans histoire du sud du pays, 
deux frères membres d’une 
bande rivale sont visés par des 
tirs d’armes automatiques alors 
qu’ils se trouvent dans leur 
voiture. Atteint à la tête, Chahid 
Yakhlaf, 27 ans, ajoute son nom 
à la liste des victimes de la « 
guerre de la coke » qui a fait 
plus de quatre-vingts morts en 
moins de dix ans aux Pays-Bas.
Face aux risques d’attaques et 
d’évasions, le gouvernement a 
décidé, il y a plusieurs années, 
d’organiser les comparutions les 

plus sensibles dans ce bâtiment 
de la périphérie. Avant Jeffrey 
Slaap, l’unique salle d’audience, 
équipée de vitres pare-balles 
pour séparer la presse, le public 
et le prétoire, a vu défiler 
certains des principaux cadres 
du crime organisé national, des 
trafiquants dont la puissance 
et la violence n’ont cessé de 
croître à mesure que le marché 
de la cocaïne explosait en 
Europe. Pareil casting fait 
du « bunker » un endroit à 
part, surprotégé et fortement 
symbolique. A sa façon, c’est 
un peu l’épicentre judiciaire du 
phénomène criminel qui frappe 
au plus profond les Pays-Bas et 
la Belgique, deux pays devenus, 
en quelques années, les plus 
importantes portes d’entrée de 

la coke en Europe.
Depuis le mois de mars 2020 et 
l’ouverture du procès Marengo 
– du nom d’un autre dossier –, 
les riverains ne s’étonnent plus 
du ballet presque quotidien des 
hélicoptères et des voitures de 
la police fédérale – jusqu’à 700 
agents mobilisés par jour –, 
venues toutes sirènes hurlantes 
conduire jusqu’à la cour les 
dix-sept prévenus. La tête 
d’affiche de ce film sans fin est 
un Néerlandais de 44 ans, né au 
Maroc : Ridouan Taghi, alias De 
Kleine (« le Petit »). Interpellé à 
Dubaï en décembre 2019, il est 
considéré comme le chef de l’un 
des clans les plus redoutés du 
pays, un gang qu’il a lui-même 
baptisé « les Anges de la mort ».

Après l’envoi de troupes 
étrangères dans la 
province du Cabo 

Delgado, les experts s’inquiètent 
de l’ouverture d’un nouveau 
front dans la région voisine de 
Niassa, selon lemonde fr.
Dans son discours sur l’état de 
la nation, jeudi 16 décembre, le 
président mozambicain, Filipe 
Nyusi, s’est voulu rassurant : 
« Cette année, la province du 
Cabo Delgado n’a connu que 52 
attaques, contre 160 en 2020. » 
Cinq mois après le déploiement 
de troupes de la Communauté 
de développement d’Afrique 
australe (SADC) et du Rwanda 
pour aider Maputo à contrer les 
insurgés islamistes qui sévissent 
dans le nord du Mozambique 
depuis 2017, les djihadistes 
ont été délogés des principales 
villes qu’ils occupaient. La 

ville portuaire de Mocimboa 
da Praia a été reprise en août, 
après plus d’un an sous contrôle 
de ceux que la population 
appelle les « Chabab ». Mais 
l’insurrection n’est pas vaincue 
: chaque semaine, des attaques 
se produisent et les experts 
s’inquiètent de l’ouverture d’un 
nouveau front dans la province 
voisine de Niassa.
Situation extrêmement volatile
L’organisation Armed Conflict 
Location & Event Data Project 
(Acled) a recensé 37 incidents 
violents causant une centaine 
de victimes pour le seul 
mois de novembre au Cabo 
Delgado, principalement dans 
le district de Macomia, où sont 
actuellement postées les forces 
de la SADC. Les organisations 
humanitaires décrivent une 
situation extrêmement volatile 

dans toute la région : parmi 
les quelque 800 000 déplacés 
de cette crise, seuls des petits 
groupes ont commencé à rentrer 
chez eux. « Les terroristes ont 
été coupés de leurs principaux 
canaux de ravitaillement. La 
pression est donc retombée 
d’un cran. Mais maintenant, 
des groupes difficilement 
quantifiables se sont dispersés 
dans l’ouest et le sud du Cabo 
Delgado », explique une source 
diplomatique sur place.
Si les attaques sont encore 
fréquentes, leur ampleur a 
diminué depuis l’arrivée des 
troupes étrangères. On est loin 
de la prise de la ville de Palma, 
en mars 2021, qui avait duré 
plusieurs jours, fait des dizaines 
de victimes et braqué les 
projecteurs du monde entier sur 
l’insurrection des islamistes du 

Cabo Delgado, affiliés à l’Etat 
islamique (EI). Dans la foulée, 
le géant français TotalEnergies 
avait invoqué un cas de « force 
majeure » pour stopper son 
mégaprojet gazier de plusieurs 
milliards de dollars, situé à une 
dizaine de kilomètres de la ville.
Aujourd’hui, la vie reprend 
peu à peu à Palma, où les 
forces rwandaises patrouillent 
régulièrement. Les abords du 

projet gazier Mozambique LNG 
sont également sécurisés par 
les hommes de Kigali. Mais, 
à ce jour, aucun employé n’est 
revenu dans les locaux. Et si 
TotalEnergies a récemment 
rouvert un petit bureau à Pemba, 
à 400 km au sud du futur site 
d’extraction, le groupe n’a pas 
encore annoncé de date officielle 
pour la reprise des activités.

Le Parti populaire a 
provoqué des élections 
anticipées en Castille-

Leon, dans l’espoir de 
marginaliser Ciudadanos.
En Espagne, le Parti populaire 
(PP, droite) semble décidé 
à accélérer l’effondrement 
annoncé des libéraux de 
Ciudadanos, pour mieux 
absorber ses électeurs déçus et 
œuvrer au grand rassemblement 
des droites qu’il entend mener 
avant les législatives de 2023. 
Lundi 20 décembre, le président 
du gouvernement régional de 
Castille-Leon, le conservateur 
Alfonso Fernandez Mañueco, 
a ainsi annoncé par surprise la 

destitution des quatre ministres 
régionaux de Ciudadanos, avec 
qui il gouvernait en coalition 
et en minorité depuis 2019, 
y compris le vice-président 
Francisco Igea. Puis, il a 

dissous le Parlement régional, 
fixant au 13 février la date des 
élections anticipées. Selon 
les sondages, comme lors des 
élections régionales de Madrid 
de mai dernier, le PP sortirait 

renforcé du scrutin, tandis que 
Ciudadanos pourrait disparaître 
du Parlement de Valladolid.

Malgré l’intérêt électoraliste 
évident de sa décision, M. 
Mañueco l’a justifiée en 
évoquant le « manque de loyauté 
» de Ciudadanos, qu’il a accusé 
de « trahir » l’accord de coalition 
en « négociant le budget dans le 
dos du gouvernement » avec le 
Parti socialiste et un petit parti 
local et préparant une « motion 
de défiance » à son encontre. 
Depuis plusieurs semaines, le 
projet de loi de finances régional 
était effectivement bloqué au 
Parlement, faute de soutiens 

suffisants pour approuver le 
texte. De son côté, M. Igea a 
nié les manœuvres dont il a 
été accusé et s’est montré à la 
fois surpris et en colère face à 
une décision répondant, selon 
lui, à la fois à « des calculs 
stratégiques du PP » et à « un 
horizon judiciaire compliqué » 
pour la droite locale. Plusieurs 
scandales, concernant des 
permis de construire accordés à 
des parcs éoliens, des surcoûts 
associés à de grands travaux ou 
encore un financement illégal 
présumé du PP de Salamanque 
devraient en effet passer devant 
les tribunaux dans les prochains 
mois.
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Omicron se propage à un rythme inédit, 
les experts craignent une «tempête» 

liBYe: 

la présidentielle «impossible» à tenir vendredi selon
 la commission parlementaire

coVid-19:

la France lance la campagne de vaccination des enfants

Le monde s’est préparé 
mardi à une nouvelle vague 
d’infections mortelles par 

la Covid-19 alors que le variant 
omicron du coronavirus se propage 
à un rythme sans précédent.
Les infections par Omicron se 
multiplient en Europe, aux États-
Unis, au Moyen-Orient et en Asie, 
notamment au Japon, où un seul 
groupe de cas de Covid-19 dans 
une base militaire a atteint au 
moins 180 personnes.
«Nous voyons venir une nouvelle 
tempête», a révélé Hans Kluge, le 
chef européen de l’Organisation 
mondiale de la santé, avertissant 
les pays européens de se préparer 
à une «augmentation importante» 
des cas de Covid-19. Kluge a 
affirmé qu’Omicron serait bientôt 
la souche virale dominante, 
«poussant encore plus loin les 
systèmes de santé mis à rude 
épreuve».

Les cas confirmés de Covid-19 
en Arabie saoudite ont plus que 
doublé au cours des deux derniers 
jours, passant de 104 dimanche 
à 222 mardi. Le ministère de la 
Santé a exhorté tous les habitants 
à se faire vacciner et à recevoir des 
rappels.
Les Émirats arabes unis, où 99% 
de la population est vaccinée et 
où tous les adultes ont reçu des 
injections de rappel, ont signalé 
452 infections au cours des 
dernières 24 heures, dont deux 
décès, une augmentation sans 
précédent depuis la mi-septembre. 
Il y a une semaine, les infections 
avaient chuté à des niveaux record, 
environ 50 par jour, contribuant 
au sentiment que le pire de la 
pandémie était passé et que la vie 
pourrait revenir à la normale.
Le port du masque à l’échelle 
nationale reste en place à 
l’extérieur, mais les bars et 

restaurants de Dubaï sont pleins 
à craquer et la plupart des hôtels 
de luxe affichent complet pour les 
vacances de décembre.
Mais un couple voyageant des 
Émirats arabes unis vers l’État 
indien du Kerala a été testé positif 
à l’Omicron à son arrivée, et la star 
du tennis espagnol Rafael Nadal 
a été testée positive en Espagne 
après son retour d’un tournoi à 
Abu Dhabi.
Deux médecins spécialistes de la 
Covid-19 dans des hôpitaux privés 
de Dubaï se sont déclarés alarmés 
par l’augmentation des cas 
causés par Omicron. Mais ils ont 
signalé que la plupart des patients 
nouvellement infectés présentaient 
des symptômes légers à modérés 
et étaient traités à domicile.
L’Allemagne, l’Écosse, l’Irlande, 
les Pays-Bas et la Corée du 
Sud font partie des pays qui ont 
réimposé des confinements partiels 

ou totals ou d’autres mesures de 
distanciation sociale.
Nicola Sturgeon, premier ministre 
de l’Écosse, a annulé la célébration 
annuelle gigantesque du Nouvel 
An à Édimbourg et a interdit aux 
foules d’assister aux matchs de 
football.
Aux États-Unis, l’administration 
Biden a ouvert des sites de 

dépistage de la Covid-19 à New 
York et acheté 500 millions de 
tests rapides à domicile que les 
Américains peuvent commander 
en ligne gratuitement. L’Omicron 
représente désormais 73% de tous 
les nouveaux cas de coronavirus 
aux États-Unis, contre moins de 
1% au début du mois.

Une commission du 
Parlement libyen chargé 
du suivi de l’élection 

présidentielle du 24 décembre a 
conclu mercredi à “l’impossibilité” 
de tenir à la date prévue ce scrutin 
qui est étape clef dans la transition.
“Après avoir consulté les 
rapports techniques, judiciaires et 
sécuritaires, nous vous informons 
de l’impossibilité de tenir l’élection 
à la date du 24 décembre 2021 
prévue par la loi électorale”, a écrit 
le président de ladite commission, 
Al-Hadi al-Sghayer dans un rapport 
adressé au chef du Parlement, sans 
avancer de nouvelle date.
Le texte demande au chef du 

Parlement, Aguila Saleh, de 
reprendre ses fonctions, dont 
il s’était mis en congé pour se 
présenter à la présidentielle, et 

ce afin de “relancer le processus 
politique et reformuler la feuille de 
route de manière” censée conduire 
le pays vers la démocratie.

Depuis la chute de Mouammar 
Kadhafi en 2011, la Libye ne 
parvient pas à s’extraire d’une 
décennie de chaos, marqué ces 
dernières années par l’existence 
de pouvoirs rivaux dans l’est et 
l’ouest du pays. 
L’élection du 24 décembre devait 
marquer l’aboutissement d’un 
processus politique parrainé par 
l’ONU pour clore ce chapitre de 
divisions et d’instabilité. 
Après le cessez-le-feu signé en 
octobre 2020 entre camps de 
l’Est et l’Ouest, un nouveau 
gouvernement unifié avait été 
mis sur pied en début d’année, à 
l’issue d’un processus laborieux 

chapeauté par l’ONU, pour gérer 
la transition d’ici l’élection du 24 
décembre. 
Si le report du scrutin ne faisait 
aucun doute depuis plusieurs jours, 
sur fond de désaccords persistants 
entre camps rivaux et insécurité 
chronique, aucune annonce 
officielle n’avait encore été faite. 
Aucune institution ne semblait 
en effet disposée à prendre la 
responsabilité d’officialiser un 
tel report, la Haute commission 
électorale (HNEC) et le Parlement 
basé à Tobrouk (Est), en conflit, 
estimant chacun qu’il revient à 
l’autre de le faire.

La France a lancé 
mercredi la campagne 
de vaccination contre le 

Covid-19 pour les enfants de 5 
à 11 ans, a annoncé le ministre 
de la Santé, Olivier Véran.
“Nous ouvrons la vaccinnation 
officielle pour les enfants” de 
cette tranche d’âge, a déclaré 
le ministre à la chaîne BFMTV-
RMC, en précisant que la dose 
de rappel n’était, en revanche, 
pas élargie aux adolescents 
“pour l’instant”.
De son côté, la ministre du 
Travail, Élisabeth Borne, 
a appelé le même jour les 
entreprises à “accélérer” le 

recours au télétravail face au 
Covid-19, leur demandant de 
se préparer “dès maintenant” à 

le “renforcer” à la rentrée avec 
une cible de 3 à 4 jours par 
semaine.  

“C’est clair qu’avec la situation, 
il faut accélérer, renforcer le 
télétravail (...) avec une cible 
de trois jours minimum pour 
les postes qui le permettent, 
voire quatre jours quand c’est 
possible”, a déclaré la ministre 
sur la radio Europe 1.
Le protocole sanitaire en 
entreprise prévoit actuellement 
que “les employeurs fixent, 
dans le cadre du dialogue social 
de proximité, les modalités de 
recours” au télétravail, ajoutant 
que “dans le contexte de reprise 
épidémique, la cible doit être de 
deux à trois jours” par semaine.
Le vague Omicron progresse 

très rapidement en France, 
quelques jours avant Noël, 
avec environ 20% des cas 
positifs au Covid-19 qui 
relèvent désormais de ce 
variant très contagieux, contre 
10% le week-end dernier, 
avait annoncé mardi soir le 
gouvernement, confronté à une 
reprise de l’épidémie en plein 
hiver. 
Le taux d’incidence du 
Covid-19 atteint une nouvelle 
fois un record en France, à 545 
cas par semaine pour 100 000 
habitants et près du double à 
Paris.
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La Coupe Arabe FIFA 2021 
s’est donc achevée, avec 
pour épilogue, le sacre 

de la sélection Algérienne A’, 
vainqueur en finale face à son 
homologue Tunisienne (2-0). 
Pour autant, cette épreuve devait 
avant tout servir à préparer la 
CAN à venir. 
La Coupe Arabe est à Alger! Un 
succès plus que mérité pour les 
hommes de Madjid Bougherra 
qui auront fait preuve de 
consistance et de résilience tout 
au long de ce tournoi, après avoir 
notamment dominé plusieurs 
favoris de la compétition. La 
récompense d’un collectif au 
sein duquel des individualités 
se sont mises en valeur et ont 
ainsi marqué des points en vue 
des prochaines échéances de la 
sélection A de Djamel Belmadi. 
La première d’entre elles, c’est 
évidemment l’imminente Coupe 
d’Afrique des Nations 2021 au 
Cameroun qui verra 28 joueurs 
être sélectionnés.

ILS ONT TOUTES LEURS 
CHANCES

Ilyes Chetti 
Révélation Algérienne de cette 
Coupe Arabe FIFA 2021, le 
latéral gauche de l’Esperance de 
Tunis n’a cessé d’impressionner 
tant il donnait l’impression 
d’engranger de la confiance au 
fil des rencontres Très appliqué 
sur ses tâches défensives, où 
il sera intraitable sur son aile, 
le défenseur ne tergiverse pas 
quand il s’agit de réaliser des 
interventions défensives. Averti 
dès la 12 ème minute de jeu 
seulement lors de la finale, un tel 
danger aurait pu représenter un 
handicap pour le natif d’Annaba, 
notamment face au redoutable 
duo Tunisien Sliti-Drager mais 
il n’en sera rien, il poursuivra 
la rencontre avec la même 

abnégation jusqu’au coup de 
sifflet final.
Le latéral gauche Algérien a aussi 
été très inspiré sur les phases 
offensives lors de l’ensemble 
des rencontres où il n’hésitait 
pas faire preuve d’initiatives 
pour remonter les ballons et 
initier des contre-attaques par sa 
qualité de conduite de balle et ses 
accélérations qui déstabilisaient 
les adversaires. Après avoir vu 
Mohamed Fares, Naoufel Khacef 
ou plus récemment Ayoub 
Abdellaoui (qui n’a quasiment 
pas joué de la Coupe Arabe à 
cause des prestations de Chetti) 
lui être préféré en doublure 
de Ramy Bensebaini lors des 
derniers regroupements de la 
sélection A, celui qui a été utilisé 
dans la totalité des rencontres de 
l’Algérie lors de la Coupe Arabe 
2021 pourrait figurer dans la 
liste des joueurs sélectionnés par 
Djamel Belmadi dans l’optique 
de défendre le titre continental 
dans les semaines à venir.
Houcine Benayada
Autre joueur à avoir disputé 
l’intégralité des rencontres de 
la sélection A’ sans manquer 
une seule minute lors de cette 
compétition, Houcine Benayada, 
pendant de Chetti côté droit, a lui 
aussi donné satisfaction. S’il était 
régulièrement appelé par Djamel 
Belmadi au cours des derniers 
regroupements, notamment pour 
palier aux blessures de Youcef 
Atal, le latéral droit de l’Etoile 
Sportive du Sahel (Tunisie) a 
enchaîné les bonnes prestations 
au Qatar.
Un joueur qui s’est distingué 
comme une valeur sûre tant sur 
le plan défensif, où on le verra 
très solide sur les situations en 
un contre un, que sur les phases 
offensives, où l’ancien joueur du 
CS Constantine amènera de la 

verticalité par son jeu vers l’avant 
et n’hésitera pas à apporter le 
surnombre dans le camp adverse, 
à l’image de son apport sur le 
premier but Algérien en finale. 
À noter également que la jolie 
patte de Benayada l’a conduit 
à... tirer les corners, signe d’un 
bagage technique élevé. Un profil 
complémentaire à celui de Youcef 
Atal (considéré comme numéro 
1) et qui pourrait suffire à valider 
son billet pour le Cameroun à un 
poste où il n’y a pas foule derrière 
le latéral Niçois.
Yacine Brahimi
Au-delà de l’apport espéré du 
joueur d’Al Rayyan (Qatar Stars 
League) tant par son expérience 
que ses qualités individuelles, 
sa présence dans le groupe de 
Madjid Bougherra pour la Coupe 
Arabe 2021 sonnait comme 
l’appel de la dernière chance. 
Une dernière chance de prouver 
qu’il pouvait apporter encore 
au plus haut niveau et donc une 
dernière chance de prétendre ainsi 
réintégrer dans un futur proche 
le groupe de Djamel Belmadi. 
Elément offensif amovible, il 
a régalé les observateurs par 
sa qualité technique et ce dès 
l’entame de la compétition face 
au Soudan. Sur le flanc gauche 
comme en numéro 10, où on 
trouvera un joueur plus efficace 
dans la distribution du jeu, il 
fera preuve de combativité et 
de solidarité pour assister à la 
récupération la paire Bendebka 
- Mrezigue (ou Draoui) lorsque 
l’adversaire était en surnombre 
dans l’entrejeu.
Auréolé du titre de meilleur 
joueur ainsi que celui de deuxième 
meilleur buteur de la compétition 
(3 buts, 2 passes décisives au 
total), l’ancien joueur du FC 
Porto aura amplement rempli 
sa mission. En véritable leader 

et joueur expérimenté sur le 
terrain et en dehors, il a su tirer le 
groupe vers le sacre. Le dernier 
but inscrit en finale synonyme de 
victoire des verts, le sourire aux 
lèvres et les poings serrés, traduit 
la satisfaction du travail accompli 
tant sur le plan personnel que 
collectif.
Sofiane Bendebka
Indispensable dans l’entrejeu 
Algérien lors de ce tournoi, 
l’ancien joueur du Mouloudia 
d’Alger était au four et au moulin. 
Son abattage à la récupération, 
ses qualités de relance ainsi que 
ses capacités de projection vers 
l’avant en phase de transition 
furent précieux dans le schéma 
de Madjid Bougherra. Avec un 
milieu de terrain quelque peu 
bousculé lors des dernières sorties 
des hommes de Djamel Belmadi, 
notamment face au Burkina Faso, 
le milieu d’Al-Fateh (Arabie 
Saoudite) pourrait enfin connaitre 
son heure en sélection A après 
avoir connu les sélections U23 
et A’. Ajouté à l’experience de 
celui-ci, il apporterait au milieu 
de terrain un profil différent de 
ceux déjà existants. À 29 ans, 
est-ce enfin le moment d’y croire 
pour le joueur formé au NAHD?

ILS RESTENT À L’AFFUT
Mohamed Amine Tougai 
Il a suppléé avec brio l’absence 
de Djamel Benlamri, forfait dès 
la deuxième rencontre et qui 
effectuera son retour en demi-
finale face au Qatar. Aligné 
aux côtés de son coéquipier à 
l’Esperance de Tunis, le solide 
défenseur central n’a pas eu de 
mal à retrouver des automatismes 
avec son binôme de l’axe central, 
et a su ainsi saisir sa chance pour 
se montrer à la hauteur du niveau 
attendu. Auteur de l’ouverture 
du score face à l’Egypte (1-1), 
le joueur de 21 ans seulement 

a laissé transparaitre des bases 
solides pour envisager intégrer 
le groupe de Djamel Belmadi à 
moyen terme.
Pour autant, le réservoir 
de joueurs dont dispose le 
sélectionneur Djamel Belmadi à 
ce poste aujourd’hui, ne devrait 
peut-être pas permettre de voir le 
joueur formé au NA Hussein Dey 
accrocher une place rapidement. 
Durant cette Coupe Arabe, 
sitôt Benlamri rétabli, Tougai a 
retrouvé le banc pour ne plus le 
quitter.
Tayeb Meziani
Tel un phénix qui renait de ses 
cendres. Quel plaisir de revoir 
le joueur formé au Paradou 
AC revenir à un tel niveau ! 
Après trois années compliquées 
marquées notamment par des 
échecs cuisants au Havre (Ligue 
2, France) et au FC Stumbras 
(Lithuanie) puis à l’Esperance de 
Tunis, Tayeb Meziani revient de 
très loin après s’être quelque peu 
perdu. De retour au premier plan 
cette saison sous le maillot de 
l’Etoile Sportive du Sahel, il a su 
saisir sa chance dans le groupe de 
Madjid Bougherra pour apporter 
un plus par ses accélérations, sa 
capacité à prendre la profondeur 
et à percuter.
Si les options s’avèrent beaucoup 
trop nombreuses pour Djamel 
Belmadi au niveau des éléments 
offensifs excentrés (Mahrez, 
Ounas, Feghouli, Ghezzal, Ferhat, 
Ghacha évoluent ou peuvent 
évoluer à ce poste), Meziani 
pourrait avoir sa chance dans 
l’éventualité où le sélectionneur 
national le verrait utile dans l’axe 
afin de renforcer ses options 
offensives par un profil différent. 
Ce n’est peut-être pas évident 
pour l’heure mais, avec sa bonne 
Coupe Arabe, Meziani a retrouvé 
des raisons d’y croire.

coupe Arabe :
Qui pourrait intégrer le groupe pour la CAN 2021?
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Le plan du Borussia Dortmund pour récupérer Hakim Ziyech

Mercato :
Le Real Madrid a une nouvelle cible de taille pour sa défense

En manque de joueurs 
offensifs sur les côtés, le 
Borussia Dortmund rêve 

de se renforcer cet hiver. Parmi 
les cibles visées, on retrouve un 
certain Hakim Ziyech. Et le BvB 
a déjà un plan pour financer son 
salaire et un éventuel prêt.
Ultra dépendant d’Erling 
Haaland, le Borussia Dortmund 
ne parvient pas à suivre la cadence 
effrénée du Bayern Munich en 
Bundesliga. Repoussé à 9 points 
du club bavarois au classement, 
le Borussia a déçu en Ligue des 
Champions en étant devancé 
par le Sporting CP et va devoir 
se contenter de la Ligue Europa 
au printemps. Devant, hormis 
le géant norvégien, personne 
n’arrive à se démarquer, ni 
Donyell Malen décevant depuis 
son arrivée, ni Julian Brandt, ni 
Thorgan Hazard ou encore Marco 
Reus très irréguliers et souvent 
capables du très bon comme du 

très quelconque.
Et on ne parle même pas du 
fantomatique Reinier, le milieu 
offensif brésilien prêté par le 
Real Madrid pas au niveau et qui 
se contente de bouts de matches 
(6 apparitions depuis le début de 
la saison). Justement, conscient 
des carences de l’ancien de 
Flamengo, le patron du Borussia 
Hans-Joachim Watzke (62 ans) 
envisage purement et simplement 

de renvoyer Reinier à Madrid 
et ainsi économiser son salaire 
actuellement pris en charge à 
100% par le club de la Ruhr. Cela 
tombe bien, le joueur brésilien 
n’a plus vraiment envie de rester 
au BvB.
Dortmund veut tenter un prêt 

pour Hakim Ziyech
Cette décision associée à un 
coup de pouce financier pourrait 
permettre de faire venir un 

milieu offensif de talent capable 
de distiller des bons ballons à 
Haaland et de faire la différence. 
Pour cela, Dortmund vise ni plus 
ni moins Hakim Ziyech comme 
le rapporte Bild. L’international 
marocain de 28 ans, acheté 
40 M€ par Chelsea à l’Ajax, 
déçoit globalement depuis son 
arrivée chez les Blues. Mais 
plusieurs obstacles se dressent 
devant le club allemand. Outre 
les nombreux concurrents sur 
le dossier (FC Barcelone et AC 
Milan notamment), la situation 
sportive du joueur a changé 
depuis le début du mois de 
décembre. L’ancien ajacide joue 
plus, retrouve ses sensations 
et son niveau de l’Ajax. Autre 
situation qui peut compliquer 
sa venue, le fait que Dortmund 
ne puisse proposer qu’un prêt 
à Chelsea. Pas sûr que le club 
de Thomas Tuchel accepte de 
laisser filer un élément redevenu 

important.
Outre le poste d’ailier, le BvB 
pourrait être aussi tenté par 
l’option Denis Zakaria au milieu 
de terrain. Axel Witsel sur le 
départ, Emre Can est décevant, 
et le dauphin du Bayern pourrait 
renforcer son entrejeu. Là aussi, 
c’est un coup à moindres frais 
qui pourrait être tenté. Denis 
Zakaria, le milieu de terrain 
international suisse du Borussia 
Mönchengladbach, serait suivi 
avec beaucoup d’attention. Un 
dossier plus facile à boucler 
puisque le Suisse est en fin 
de contrat en juin prochain et 
qu’il ne souhaite pas prolonger. 
Une indemnité de 8 M€ 
pourrait suffire à convaincre 
Mönchengladbach à lâcher son 
joueur... Bref, à Dortmund, on 
n’a pas trop d’argent, mais on a 
des idées, reste à savoir si cela 
suffira.

A la recherche d’un élément défensif pour le 
prochain mercato estival, le Real Madrid 
travaille déjà énormément sur le dossier. 

Un nouveau nom vient de faire son apparition, et 
il nous emmène en Angleterre.
Deux départs de taille. Lors du dernier mercato 
estival, le Real Madrid a vu deux cadres de sa 
défense s’en aller après plusieurs années de bons 
et loyaux services. Le Français Raphaël Varane a 
lui pris la direction de Manchester United, tandis 
que le capitaine Sergio Ramos n’a pas prolongé et 
a finalement atterri au Paris Saint-Germain. Pour 
oublier ses deux grosses pertes, la Casa Blanca 
a donc rapidement mis la main sur David Alaba, 
arrivé libre en provenance du Bayern Munich.
Malheureusement, le nouvel entraîneur des 
Merengues Carlo Ancelotti n’a pas eu un autre 
renfort de taille en défense centrale, et l’Italien 
doit pour le moment faire avec les forces en 
présence et notamment le Brésilien Éder Militão 
qui est performant. Oui mais voilà, à l’avenir, 
les Madrilènes aimeraient bien avoir un autre 
défenseur de renom en dans leur effectif, et 
les dirigeants travaillent déjà en coulisses sur 
ce dossier. Et un nom commence à sortir en 
Angleterre.

Joe Gomez, un rebond 
à Madrid ?

Comme l’explique le Daily Mail ces dernières 
heures, le Real Madrid a un œil sur Joe Gomez, 
le défenseur de Liverpool. Sous contrat avec les 
Reds jusqu’en juin 2024, le joueur de 24 ans 
ne joue presque plus du côté d’Anfield, lui qui 
n’a fait que 9 apparitions toutes compétitions 
confondues pour... 336 minutes de jeu ! Il faut 
dire que plusieurs blessures l’ont gêné cette 
saison. Mais avec l’arrivée d’Ibrahima Konaté 
et les indéboulonnables Virgil van Dijk et Joe 
Matip, la concurrence est vraiment rude.
Du coup, la Casa Blanca pourrait en profiter, 
seulement l’été prochain, pour le relancer et donc 
offrir un renfort de taille en défense centrale à 
Carlo Ancelotti. La priorité reste tout de même 
Kylian Mbappé avant un renfort défensif, mais 
le club espagnol multiplie les pistes, en plus 
d’Antonio Rüdiger ou encore Pau Torres, pour ne 
pas se retrouver sans rien dans quelques mois.

Jeudi 23 Décembre 2021
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En Bref...Facebook désigné « pire entreprise 
de l’année » dans un sondage

Le grand retour de l’Amiga 500

La nouvelle fonctionnalité que 

pourrait prochainement offrir 

WhatsApp pourrait en intéresser 

plus d’un. Selon le site spécialisé 

WABetaInfo, l’ application 

de messagerie travaillerait sur 

une option qui permettrait à 

l’administrateur d’un groupe de 

supprimer des messages pour tous 

les membres de la discussion.

Cette nouvelle fonctionnalité 

permettrait donc aux 

administrateurs de groupes de 

mieux modérer les discussions. 

Si un message était supprimé, les 

autres membres du groupe seraient 

avertis. Le message n’apparaîtrait 

plus, indiquant qu’il a été supprimé 

par l’administrateur.

En cours de développement

Pour l’instant, cette option 

n’est pas encore disponible ; 

elle est toujours en cours de 

développement. Aucune date de 

disponibilité n’a été révélée.

Depuis peu, WhatsApp permet 

d’écouter les messages vocaux 

avant de les envoyer. Avant, dès 

que l’utilisateur relâchait le bouton 

d’enregistrement, le message 

était automatiquement envoyé. 

Dorénavant, chacun pourra vérifier 

ses notes vocales puis les envoyer 

ou les supprimer et les refaire.

Un sondage commandé 
par Yahoo Finance fait 
de Facebook la « pire 

entreprise de l’année ». Les 
1.541 personnes interrogées 
ont « plébiscité » la société de 
Marc Zuckerberg, récemment 
rebaptisée Meta, qui devance 
largement Alibaba avec 8 
% des voix contre 4 % pour 
l’entreprise chinoise.
Soupçons d’abus de position 
dominante
Les différents scandales ont 
fini par plomber l’image de 

Facebook au fil des années. 
Les sondés sont notamment 
revenus sur les enquêtes 
antitrust visant l’entreprise en 
Europe et aux États-Unis, en 
raison de suspicions d’abus 
de position dominante sur le 
marché des réseaux sociaux et 
des messageries instantanées.
Facebook, qui avait racheté 
Instagram et WhatsApp, 
est par exemple soupçonné 
d’empêcher les applications 
rivales de se connecter aux 

siennes. La firme risque ainsi 
un démantèlement.
Les révélations de Frances 
Haugen
L’année 2021 a également été 
marquée pour Facebook par 
les révélations de leur ancienne 
employée Frances Haugen. 
Dans un article publié dans le 
Wall Street Journal, la lanceuse 
d’alerte a ainsi affirmé, 
documents à l’appui, que 
Facebook aurait privilégié son 

intérêt malgré l’impact reconnu 
de ses plateformes sur la santé 
mentale des adolescents ou 
encore sur la diffusion de 
fausses informations.
Pour 30 % des votants 
néanmoins, Facebook, ou 
plutôt Meta, ne devrait pas 
conserver son titre l’année 
suivante. Ils estiment en effet 
que la récente réorientation de 
l’entreprise vers le métavers 
pourrait être un choix payant.

Le constructeur Retro Games 
Ltd vient d’annoncer la sortie 
au mois de mars de son A500 
Mini, une version miniaturisée 
de l’Amiga 500. Livré avec 
manette et souris, il bénéficie 
d’une connectique moderne, un 
filtre CRT, 25 jeux inclus et la 
possibilité d’en ajouter d’autres.
Les constructeurs surfent 
sur la tendance actuelle du 
rétrogaming en ressortant des 
versions mini de nombreuses 
consoles des années 80 et 90, 
comme la NES, la super NES, la 
Megadrive, la Playstation et bien 
d’autres. Cette fois, ce n’est pas 
une console à proprement parler 
puisqu’il s’agit de l’Amiga 500, 
un ordinateur personnel sorti en 
1987. À l’époque, le PC IBM 
n’avait pas encore remporté 
la guerre des ordinateurs et il 
existait de nombreuses autres 
architectures.
L’A500 Mini est fabriqué par 
Retro Games Ltd et reprend le 
format du modèle original en 
intégrant toute l›électronique 
dans le clavier. Il est accompagné 
d›une souris, qui est une copie 
de l›originale, et d’une manette 
dans le style des années 80. La 

connectique est moderne, avec 
une prise HDMI et la possibilité 
d’activer un filtre CRT pour 
obtenir un rendu proche des 
écrans cathodiques d’époque.

Une sortie prévue au mois 
de mars

Malheureusement, le clavier est 
purement décoratif (puisqu’il 
est miniaturisé) et n’est donc 
pas fonctionnel. Il faudra se 
contenter du clavier virtuel, ou 

brancher un clavier externe sur 
l’un des ports USB. Du côté des 
jeux, l’appareil est livré avec 
25 titres inclus et il est possible 
d’en charger d›autres avec une 
clé USB. L’A500 Mini accepte 
également les jeux prévus pour 
l’Amiga 600 et l’Amiga 1200.
Le lancement est annoncé pour 
le 25 mars 2022 au prix de 
129,99 euros. Il est dès à présent 
disponible en précommande 

auprès de divers sites marchands 
comme Micromania, la Fnac 
ou Amazon. Il sera également 
possible d’acheter la souris et la 
manette séparément.

Liste des 25 jeux inclus
Alien Breed 3D
Alien Breed: Special Edition 92
Another World
Arcade Pool
ATR: All Terrain Racing
Battle Chess
Cadaver
California Games
Dragon’s Breath
F-16 Combat Pilot
Kick Off 2
Paradroid 90
Pinball Dreams
Project-X: Special Edition 93
Qwak
Simon the Sorcerer
Speedball 2: Brutal Deluxe
Stunt Car Racer
Super Cars II
The Chaos Engine
The Lost Patrol
The Sentinel
Titus the Fox
Worms: The Director’s Cut
Zool: Ninja Of The « Nth » 
Dimension
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Selon une récente 
étude menée par 
des chercheurs de 

l’Université de Sydney, 
une mauvaise habitude 
de marche est associée à 
deux fois plus de risques 
d’aggravation de l’arthrose 
du genou.
Si la manière de marcher 
de chacun peut provoquer 
des douleurs de dos ou des 
déformations aux pieds, 
elle pourrait avoir un tout 
autre impact. Selon une 
récente étude (source 
1), ceux qui exercent 
davantage de pression sur 
les hanches et les genoux 
ont plus de risque de 
souffrir d’arthrose dans le 
futur. Une prévention en 
amont et une modification 
des habitudes de marche 
pourraient donc limiter 
le risque d’apparition 
de ce rhumatisme. Les 
articulations, soumises à 
une forte pression lors de 
la marche, seraient ainsi 

davantage vulnérables face 
à l’arthrose.
Pour parvenir à cette 
conclusion, des chercheurs 
de l’Université de Sydney 
en collaboration avec des 
chercheurs de l’Université 
de la Colombie-
Britannique, ont analysé 
les données de 23 études 
liées à la relation entre 
la manière de marcher et 
le risque de développer 
ou d’aggraver l’arthrose. 
Ainsi, ils ont découvert 
que certains signes 
pendant la marche étaient 
associés à des risques 
accrus d’apparition et de 
progression de l’arthrose 
des hanches et des genoux. 
Ces conclusions ont été 
publiées dans Osteoarthritis 
and Cartilage.
Modifier sa manière de 
marcher
«Il s’agit de la première 
étude à confirmer que 
certaines biomécaniques 
ou mouvements humains 

sont associés à l’apparition 
et à l’aggravation de 
l’arthrose», a expliqué 
Mme Nicole D’Souza, 
qui a mené cette analyse. 
Avant de poursuivre : 
«L’arthrose est incurable 
et est la principale cause 
d’invalidité et de douleur 
chronique en Australie. 
Les résultats de cette 
étude sont significatifs, 
car ces facteurs de risque 
peuvent être recherchés 
dans un laboratoire de 
biomécanique et sont 
modifiables par certaines 
thérapies». 
Précisément, les chercheurs 
ont constaté que lors de la 
marche, certains individus 
avaient le genou qui se 
déplaçait légèrement vers 
l’extérieur et vers l’intérieur 
à chaque fois qu’il fait 
un pas. Une (mauvaise) 
habitude associée à près de 
deux fois plus de risques 
d’aggravation de l’arthrose 
du genou. Au fil du temps, 

chacun développe ses 
propres habitudes de 
marche liées, notamment, 
à la vitesse de marche, au 
poids, à la taille.
Alors, pour tenter 
de corriger certains 
mécanismes, faut-il 
modifier la biomécanique 
de la marche ? «Notre 
équipe de recherche 
explore actuellement 
des moyens de réduire 
les charges articulaires 

néfastes chez les personnes 
souffrant d’arthrose du 
genou, et nous menons 
des essais de différentes 
méthodes de marche dans 
notre nouveau laboratoire 
de biomécanique de 
pointe», conclut la 
professeure agrégée 
Milena Simic, auteure 
principale de cette étude et 
directrice des laboratoires 
de performance et de 
biomécanique.

Sur TikTok, des 
médecins ont rapporté 
le rare cas d’une 

femme dont une grossesse 
avait débuté  dans le foie. 
La patiente était venue 
consulter suite à des 
saignements menstruels 
anormalement longs.
Les images sont troublantes. 
Sur TikTok, le pédiatre 
Michael Narvey du 
Children’s Hospital 
Research Institute of 
Manitoba (Canada), a 
rapporté un cas clinique 
rarissime et incroyable, 
échographie à la clef. 
L’histoire a été repérée 
par nos confrères de The 
Independent (source 1).
Le médecin rapporte ainsi 
le cas d’une femme de 33 
ans, venue consulter du fait 
de saignements génitaux 
persistants depuis 14 jours, 
49 jours après ses règles, 

chez qui on a découvert 
une grossesse extra-utérine 
(aussi appelée grossesse 
ectopique) peu commune. 
L’échographie a en effet 
révélé la présence d’un 
fœtus dans le foie. L’image 
est d’autant plus troublante 
que le fœtus montre des 
signes de vitalité. Pourtant il 
ne pourra malheureusement 

pas poursuivre son 
développement, car le foie 
n’est évidemment pas conçu 
pour cela, contrairement 
à l’utérus. Le foie étant 
très vascularisé, il existe 
en outre un grand risque 
d’hémorragie interne pour 
la jeune femme.
Rappelons qu’en temps 
normal, quand tout se 

déroule comme prévu, 
ovule et spermatozoïde 
se rencontrent dans une 
trompe de Fallope et 
forment un œuf, lequel se 
développe et niche dans 
l’utérus, où il poursuivra 
son développement. Si les 
grossesses extra-utérines ne 
sont pas si rares (1 à 2% des 
grossesses connues),elles 
ont le plus souvent lieu dans 
un ovaire, dans une trompe 
ou même dans la cavité 
abdominale. Si bien que les 
cas répertoriés de grossesse 
ectopique hépatique se 
comptent sur les doigts 
d’une main.
Toujours sur TikTok, le 
Dr Karan Raj, chirurgien 
britannique aux quelque 
236 millions d’abonnés, 
a commenté la vidéo de 
son confrère, en indiquant 
avoir déjà connu un tel cas. 
Il s’agissait alors d’une 

jeune femme de 27 ans 
qui présentait un foetus 
en apparente bonne santé 
et âgé de 23 semaines, 
dans le lobe droit du foie. 
“Le foie est une structure 
hautement vascularisée, 
ainsi, n’importe quelle 
force de compression à 
son égard peut engendrer 
une hémorragie interne 
massive”, a précisé le Dr 
Raj.
Les principaux symptômes 
d’une grossesse extra-
utérine sont de vives 
douleurs, souvent d’un seul 
côté selon la localisation de 
l’embryon, des saignements 
vaginaux inhabituels et un 
retard de règles, parfois 
accompagnés d’un malaise 
(vertiges, fièvre, perte de 
conscience). Il est conseillé 
de consulter sans tarder, du 
fait du risque hémorragique.

Comment notre manière de marcher impacte
 le risque d’arthrose

Des médecins dévoilent un cas rarissime de 
grossesse dans le foie
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Quelle que soit la taille 
de votre appartement, 
il est toujours pos-

sible d’organiser facilement 
une soirée réussie. Suivez 
nos conseils et vos convives 
ne voudront plus rentrer chez 
eux.

Ne désespérez pas du petit 
nombre de mètres carrés de 
votre appartement ! Ils ne 
doivent en aucun cas freiner 
vos envies de recevoir vos 
amis et votre famille pour un 
brunch, un apéro ou encore 
un dîner (dans le respect des 
gestes barrières et avec un 
nombre de convives limité, 
bien sûr). Il vous suffit simple-
ment de vous organiser et de 
suivre notre to-do list pour re-
cevoir dans votre petit espace 
et vivre sans stress ce moment 
de partage et de convivialité.

1- Commencez par ranger

Oui, cela paraît évident, mais 
on le répète jamais assez : un 
petit espace ne peut pas se 
permettre d›être envahi par le 
désordre, surtout lorsqu’on re-
çoit des invités. Enlevez donc 
tout ce qui encombre l’espace 
comme les piles de magazines 
dans le salon, le recyclage qui 
s›accumule dans la cuisine, 
les tasses qui traînent un peu 
partout, et profitez-en pour 
faire la vaisselle et nettoyer 
partout pour accueillir vos 
convives dans des conditions 
optimales.

2- Réaménagez l’espace de 
votre petit intérieur

Ne vous inquiétez pas, il n›est 
pas question de tout cham-
bouler dans votre studio ou 
votre petit appartement, mais 
plutôt de repenser l›espace 
pour qu›il s›adapte le mieux 
possible à votre soirée. Vous 

pourrez ainsi peut-être dépla-
cer la table basse pour pouvoir 
installer une table de repas au 
milieu de la pièce, afin que vos 
invités soient confortablement 
assis. Si vous organisez une 
soirée dans dîner assis, libérez 
au maximum de la place au 
centre du salon et disposez des 
assises (chaises, poufs, cous-
sins de sol, etc.) çà et là sans 
gêner le passage d’une pièce 
à l›autre. Pas de buffet cette 
année, mais en temps normal, 
mieux vaut, pour éviter les 
embouteillages, positionner 
quelques bols et bouteilles à 
différents endroits du salon 
et dans la cuisine. Réservez 
la chambre aux manteaux et 
aux sacs de vos convives pour 
gagner de la place (surtout en 
hiver !) dans la pièce princi-
pale.

3- Préparez à l’avance

Pour faire la fête l’esprit tran-
quille, préparez au maximum 
ce qui peut l’être en avance : 
les petits fours de l’apéritif, le 
gratin que vous enfournerez 
dès que la sonnette retentira, 
le dessert à mettre au frais… 
Vous pourrez ainsi profiter 
pleinement de vos proches 
tout en vous occupant simple-
ment des détails de dernière 
minute — qui seront déjà as-
sez nombreux ! Vous permet-
trez aussi à la cuisine d›être 
totalement accessible à vos 
invités qui finissent de toutes 
façons toujours par converger 
vers cette pièce. Réfléchissez 
également en amont à vos 
éventuels besoins en vaisselle 
ou en assises, pour pouvoir 
les combler grâce à un ami ou 
à un voisin, qui pourra alors 
aussi s’organiser.

5- Faites attention aux 

détails

Dans un espace plus restreint, 
certains détails sauteront 
davantage aux yeux comme 
par exemple les différentes 
sources de lumière. Créez une 
ambiance à la fois intimiste 
et accueillante en multipliant 
les éclairages chaleureux qui 
n’agressent pas vos invités 
et les mettent au contraire à 
l’aise. Veillez également à ce 
que la température de la pièce 
ne dépasse pas un certain 
seuil de confort : avec plus 
de personnes qu’à l’accoutu-
mée dans un nombre limité 
de mètres carrés, vous pouvez 
rapidement créer beaucoup de 
chaleur.

6- Faites-vous plaisir en 
recevant dans votre petit 

espace

Et ce n›est pas parce que vous 
recevez dans un petit espace 
que vous ne pouvez pas vous 
faire plaisir, au contraire ! Soi-
gnez la déco de table, achetez 
un bouquet de fleurs de saison, 
sélectionnez avec soin les mets 
qui régaleront vos amis… Si 
l’hôtesse passe une bonne soi-
rée, il en sera de même pour 
ses invités !

Quand il est temps de réamé-
nager complètement sa salle de 
bain, rien ne doit être laissé au 
hasard, et certainement pas la 
hauteur des meubles ! Meuble 
vasque, meuble suspendu, 
colonne, miroir… On vous dit 
comment installer sans erreur 
vos meubles de salle de bain.

Pour assurer confort et har-
monie, la hauteur des meubles 
ne doit pas être laissée au ha-
sard. Pour vous aider, certaines 
normes existent mais vous 
devrez également prendre en 
compte la taille des utilisateurs 
des différents composants de 
votre salle de bains.

Quelle hauteur pour un 
meuble vasque ?

Premier cas de figure : le 
meuble vasque. Pour un usage 
confortable au quotidien, sa-
chez que la hauteur standard 
recommandée, mesurée sur 
le côté du meuble, se situe 
entre 90 et 92,5 cm, vasque 
comprise, pour des adultes de 
taille moyenne. La hauteur 
variera notamment en fonction 

de la hauteur de la vasque qui 
peut parfois venir se poser sur 
le meuble, pour une salle de 
bains ultra tendance. Sachant 
que ce type de bol atteint gé-
néralement une hauteur de 12 
cm, le meuble en lui-même ne 
dépassera alors pas les 80 cm 
environ de haut.

Quelle hauteur entre le 
meuble vasque et le miroir?

Maintenant que votre meuble 
vasque est installé, il va falloir 
mettre en place votre miroir. 
Rien de plus simple ! Gardez 
en tête qu›un écart moyen 
de 20 cm devra être respecté 
entre le haut de la vasque et le 
miroir, mais d›autres facteurs 
sont également à prendre en 
compte. Ainsi, si la hauteur du 
robinet est importante, notam-
ment parce qu›il accompagne 
une vasque à poser, vous 
devrez légèrement surélever 
votre miroir. Si vous choisis-
sez d›installer une armoire 
de toilette, plus épaisse donc 
qu›un simple miroir, il faudra 
plutôt la placer à une hauteur 
située entre 30 et 40 cm par 

rapport au haut de la vasque, 
pour garder un espace de fonc-
tionnement optimal. 

En prenant en compte ces 
mesures, il ne faudra cepen-
dant pas oublier que l’usage 
premier d’un miroir est tout de 
même de cadrer notre visage 
: on devra donc faire en sorte 
qu’il soit bien aligné par rap-
port à notre taille pour éviter 
les contorsions quotidiennes.

Autre aspect important à res-
pecter : les normes électriques. 
Vous devrez impérativement 
respecter une distance de 40 à 
60 cm entre les branchements 

électriques d›éventuels spots 
ou d›un miroir lumineux et 
le lavabo, pour une sécurité 
maximale.

Quelle hauteur pour une co-
lonne de salle de bains ?

Vous souhaitez installez une 
colonne dans votre salle de 
bains ? Qu›elle soit suspen-
due ou non, assurez-vous que 
son point culminant s›aligne 
avec le haut du miroir ou de 
l›armoire de toilette, pour une 
unité visuelle garantie dans 
votre pièce. Si vous optez pour 
une demi-colonne, n’hésitez 
pas à la remonter légèrement 

par rapport à votre meuble 
vasque, pour un meilleur 
confort d›utilisation.

Quelle hauteur pour un 
meuble de salle de bains sus-

pendu ?

Si votre préférence va vers un 
meuble suspendu pour votre 
salle de bains, vous utiliserez 
les mêmes valeurs que pour un 
meuble vasque à poser, à savoir 
une hauteur comprise entre 90 
et 92,5 cm en moyenne en haut 
de vasque. Il sera néanmoins 
plus facile d’adapter la hauteur 
d’un meuble de salle de bains 
suspendu dans le cas où les 
membres de votre famille se-
raient particulièrement grands 
ou petits.

A noter : pour les personnes 
à mobilité réduite, il sera 
conseillé d’abaisser la partie 
supérieure de la vasque à une 
hauteur de 80 cm environ et 
d’installer un miroir, incli-
nable si possible, quelques 
centimètres au-dessus.

Recevoir dans un petit espace : mission possible !

Quelle hauteur pour un meuble de salle de bain ?
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Le Court-métrage «Printemps 
reporté» du réalisateur algérien 
Walid Bouchebbah participe 
à la 26e édition du Festival 
international Capri Hollywood 
en Italie qui se tient du 26 au 
31 décembre courant, a-t-on 
appris auprès du réalisateur.
L’œuvre cinématographique 
évoque, en 19 minutes, 
l’histoire d’une petite famille 
algéroise qui s’installe à Bejaïa 
et tente, tant bien que mal, 
de s’adapter à un mode de 
vie diamétralement différent, 
caractérisé par des problèmes 
politiques, des conflits 
culturelles et des différends 

familiaux.

Produit en 2018, «Printemps 

reporté» est le deuxième 

court-métrage du réalisateur 

Bouchebbah, auquel ont 
participé Rachid Benallal, 
Foudhil Assoul, Mourad 
Oudjit, Samia Meziane et 
l’enfant Adlane Benmoussa.
Le Festival international du 
film de Capri Hollywood se 
tient chaque fin décembre ou 
début janvier à Capri, en Italie. 
Créée en 1995, la sélection 
compétition est ouverte 
aux films internationaux, à 
l’animation, aux documentaires 
et à la fiction.
«Printemps reporté» 
participera également au 
festival «Hollywood first time 
filmmaker showcase, organisé 

par Lift-Off Global Limited. Il 

a pour but de récompenser les 

meilleures productions et offrir 

aux participants une grande 

visibilité et une renommée à 

l’échelle mondiale.

Né en 1988, Walid Bouchebbah, 

diplômé de l’Institut supérieur 

des métiers des arts du 

spectacle et de l’audiovisuel 

à Alger, a mis en scène entre 

autre la pièce de «Divorce sans 

mariage», outre la réalisation 

de la sitcom télévisée «Bab 

Edechra».

L’ambassade du Mexique en 
France a exposé lundi dix-huit 
oeuvres de son patrimoine, 
dont une poterie maya et des 
statuettes de l’ouest du Mexique, 
qui ont été récemment restituées 
à ce pays, notamment par une 
famille de collectionneurs 
installée en France.
Le 6 décembre, Diana Filiu 
Chaparro, issue de cette famille 
de collectionneurs, a restitué 
à l’ambassade 16 pièces du 
patrimoine mexicain. 
Deux autres objets ont été 
remis de manière anonyme à 
l’ambassade le 15 novembre.
Ces 18 pièces ont été exposées 
lundi à Paris, avant leur prochain 
retour au Mexique.  
Le lot comprend trois figures 
en argile datant de la période 
classique mésoaméricaine (100-
700 après Jésus-Christ), mais 
aussi huit poteries dont un bol 
en argile réalisé dans le haut 
plateau central au cours de la 
période préclassique tardive 
mésoaméricaine (200 avant 

Jésus-Christ - 200 après Jésus-
Christ). 
Depuis deux ans, le Mexique 
a entrepris de récupérer le 
patrimoine historique présent 
dans des collections privées du 
monde entier. 
«Le patrimoine culturel d’un 
pays n’est pas à vendre. Ces 
biens sont très importants 
pour la culture et l’identité 
mexicaines», a déclaré lundi à 
l’AFP Ingrid Arriaga, chargée 
des expositions et pédagogies 
de l’Institut culturel du Mexique 
en France. 
«Ce sont des pièces qui n’ont 
pas été achetées, mais qui ont 
été données. Cette donation est 
le fruit de toute une campagne 
menée par le gouvernement 
mexicain pour récupérer des 
pièces qui nous permettent 
d’en connaître davantage sur 
le patrimoine archéologique 
du Mexique», a expliqué Mme 
Arriaga. 
Dans sa quête de ces oeuvres 
historiques, le Mexique est 

confronté à un mur juridique. 
Selon la loi française, c’est 
au Mexique de prouver que la 
pièce a été obtenue de manière 
illicite. Mais «difficile de tracer 
des pièces dont la plupart ont été 
trouvées et sorties du Mexique 
au début du XXème siècle», fait 
remarquer Mme Arriaga. 
Cette donation est le fruit de 
toute une campagne menée 
par le gouvernement mexicain 
(Photo, AFP).

Fin janvier, l’ambassade 
du Mexique avait exigé 
l’annulation d’une vente 
aux enchères organisée par 
la maison Christie’s à Paris. 
Malgré le soutien de quatre 
autres pays latino-américains 
concernés, 136 pièces - dont une 
hache maya - ont été vendues le 
10 novembre, rapportant plus de 
3 millions d’euros. 
En place depuis fin 2018, l’actuel 
gouvernement mexicain se 

félicite d’avoir rapatrié «5.800» 

objets d’art pré-hispaniques. 

Ces objets sont exposés dans 

les nombreux lieux culturels 

du pays, à commencer par le 

célèbre musée d’Anthropologie 

de Mexico, qui abrite jusqu’en 

février une exposition intitulée 

«La Grandeur du Mexique».

Le ministre français des Affaires 

étrangères, Jean-Yves le Drian, 

est en visite au Mexique lundi 

et mardi et doit visiter cette 

exposition, qui présente une 

trentaine de pièces prêtées par 

des musées français dans le 

cadre des commémorations du 

Bicentenaire de l’Indépendance 

mexicaine.

Depuis l’inscription du 
tambour sur la liste du 
patrimoine immatériel de 
l’UNESCO en 2014, une 
semaine de célébration est 
dédiée à l’Ingoma au Burundi.
Cette année, la tradition a été 
respectée et un concours a 
opposé différents participants 
venus de tout le pays. 
Ses rythmes endiablés, 
accompagnent une danse 
rituelle gage d’une tradition, 

datant de la période 
monarchique.
Ce que nous faisons maintenant, 
c’est de mettre le tambour 
burundais à la portée du monde 
entier. Pour que l’on parle du 
Burundi partout et que les gens 
sachent que son tambour est le 
numéro 1 au monde, explique 
Kadende Leopold.
En plus de vouloir le rendre 
célèbre aux yeux du monde, 
Jouer le tambour signifie 

beaucoup pour tous ses 
Burundais, car il leur procure 
de la joie, en tant que garants 
d’une ancienne tradition.
À l’époque, le tambour 
annonçait les grands 
événements des intronisations 
ou encore les funérailles des 
souverains.
Quand je joue du tambour, je 
ne sais pas comment expliquer 
la joie que je ressens. C’est 
de la joie, c’est un sentiment 

profond à l’intérieur. Je sens 
que quelque chose monte en 
moi, le tambour est joie et 
amour, souligne _Mugisha 
Fabrics.
Les chants des tambourinaires 
louent et rappellent l’histoire du 
Burundi ainsi que la bravoure 
des souverains du royaume. Les 
femmes ne sont pas autorisées 
à jouer de l’instrument, mais 
elles peuvent accompagner les 
groupes et assister aux festivals. 

Afin de préserver la tradition, 
les hommes apprennent à se 
familiariser avec le tambour 
depuis leur plus jeune âge.
Les tambourinaires du Burundi 
parcourent le monde en 
participant à plusieurs festivals 
avec leurs tambours de 90 cm 
couverts d’une peau de vache 
et de 47 kg avec l’idée de 
partager leur fierté d’appartenir 
au Burundi.

Le court-métrage «Printemps reporté» participe 
au Festival de Capri Hollywood en Italie

18 œuvres du patrimoine mexicain restituées à Mexico

Toute l’histoire de «l’Ingoma», le tambour burundais



Jeudi 23 Décembre 2021

19CultureSeybouSe Times

Selon Amazon, les 
nouvelles versions en 
dialecte saoudien de ses 

enceintes intelligentes Alexa 
et Echo vont au-delà du local: 
elles sont hyperlocales.
L’enceinte, qui se synchronise 
avec l’assistant virtuel Alexa 
du géant du commerce 
électronique, communique 
désormais non seulement en 
arabe saoudien générique, mais 
aussi dans le dialecte hijazi de 
Djeddah, le dialecte najdi de 
Riyad et le dialecte khaliji de 
Dammam et du Golfe oriental.
Le produit a commencé à être 
commercialisé le 14 décembre.
«Cela va au-delà de la 
localisation», déclare à Arab 
News Raf Fatani, directeur 
général régional des appareils 
et services d’Amazon. «Il s’agit 
plutôt d’hyperlocalisation.»
Il a fallu deux ans à Amazon 
pour réaliser cette adaptation, 
une tâche qui se poursuivra 
à mesure que le produit sera 
perfectionné.
«Nous avons plus d’une 
centaine d’équipes à travers le 
monde qui se consacrent à ce 
projet. Elles ont travaillé sur 
tout, du produit physique à 
l’emballage, en passant par la 
mise en conformité», précise 
Fatani.
«Amazon a accès à des 
linguistes de classe mondiale, à 
des innovateurs en intelligence 
artificielle, à des ingénieurs 
distingués et à des architectes 
de contenu local.»
L’arabe vient s’ajouter à la 
liste de huit langues qu’Alexa 
comprend: anglais, français, 
portugais, hindi, allemand, 
italien, espagnol et japonais.
Une grande partie de ce dernier 
développement de services 
linguistiques a été réalisée en 
Arabie saoudite.
«On ne peut pas construire 
un produit local à partir de 
Tombouctou», ajoute Fatani. 

«Il faut être proche du client 
pour bien comprendre les 
nuances culturelles.»

Fonctionnalités clés
Le département des services 
vocaux Alexa d’Amazon 
dispose d’une équipe basée à 
Riyad qui aide les entreprises 
tierces à fournir aux utilisateurs 
d’Echo un accès facile à 
des chaînes comme MBC et 
Fatafeat, à des services de 
streaming musical comme 
Anghami, ou à des événements 
comme Riyadh Season.
Le système peut obtenir les 
scores de football et mettre à 
jour les heures de prière, ou 
encore éteindre vos lumières 
à la maison. Il compte plus de 
100 000 fonctionnalités.
«Nos architectes de 
solutions collaborent avec 
les fournisseurs de services 
locaux pour développer les 
compétences d’Alexa dans 
les dialectes saoudiens», 
mentionne Fatani.
Amazon rivalise avec Nest de 
Google et Siri d’Apple sur le 
marché mondial des enceintes 
intelligentes.
L’enceinte Echo est sortie en 
2014 et la société a expédié 
100 millions d’unités dans le 
monde jusqu’en 2019. Mais 
ce chiffre est passé à plus de 
50 millions de ventes en 2020, 
selon le cabinet d’études de 
marché Business of Apps, 
coïncidant avec les mesures 
de confinement causées par la 
pandémie de Covid-19.
À la fin du deuxième trimestre 
de l’année dernière, Amazon 
détenait 42% du marché des 
enceintes intelligentes, contre 
37% pour Google et 21% 
pour Apple, selon la société 
de recherche technologique 
Omdia.
Lorsque Fatani et son équipe 
ont mis au point la version 
saoudienne d’Echo et d’Alexa, 
la question suivante lui a 

souvent été posée: «Pour qui 
développez-vous ce produit ?»
«Pour ma mère, qui ne parle 
pas très bien anglais, qui est 
âgée et qui n’est pas très calée 
en technologie. Si nous créons 
quelque chose de facile pour 
elle, alors ce sera accessible à 
tous», répondait-il.
La société a expliqué qu’au 
fur et à mesure que les clients 
utiliseront la version locale 
d’Alexa, qui porte le nom 
de l’ancienne bibliothèque 
égyptienne d’Alexandrie, 
l’appareil basé sur l’IA 
approfondira sa connaissance 
des cultures et des normes 
saoudiennes.
«Vous pouvez avoir une 
conversation et vous ne savez 
pas vraiment à quelle réponse 
vous attendre. La personnalité 
d’Alexa continue de me 
surprendre. Elle connaît des 
poèmes, des énigmes et des 
proverbes saoudiens et elle en 
apprend toujours plus», affirme 
Fatani.
Les enceintes intelligentes 
ont fait les gros titres en 2019 
lorsqu’il a été révélé que les 
géants de la technologie qui 
les fabriquent utilisent des 
ordinateurs ainsi que des 
milliers de personnes dans 
le monde pour écouter les 
conversations que les clients 
ont avec leurs appareils. 
Cela permet d’ajouter à la 
compréhension de l’ordinateur 
du langage conversationnel.
Cette révélation a suscité des 
inquiétudes quant au respect 
de la vie privée, les entreprises 
technologiques ayant dû fournir 
aux clients des informations 
sur la manière de désactiver les 
micros de leurs enceintes.
Fatani note que les questions 
de confidentialité autour 
des produits restent une 
préoccupation majeure chez 
Amazon.
«Lorsque vous désactivez le 

micro d’Echo, vous coupez en 
fait l’alimentation électrique de 
l’appareil», ajoute-t-il.
«Il ne peut donc littéralement 
pas fonctionner. Echo a été 
conçu en tenant compte du 
respect de la vie privée; il 
ne s’agit pas d’une fonction 
supplémentaire. Comme pour 
les humains, la confiance dans 
la technologie est difficile à 
gagner et facile à perdre. Si 
nous n’accordons pas la plus 
grande importance à la vie 
privée des utilisateurs, nous 
n’aurons pas de clients.»

Le commerce électronique 
saoudien

Fatani a convaincu la direction 
générale d’Amazon de se 
concentrer sur l’Arabie 
saoudite en soulignant qu’il y 
avait des milliers d’utilisateurs 
d’Echo dans le Royaume avant 
même que l’appareil ne soit 
disponible en arabe.
Il aurait également souligné 
que le secteur du commerce 
électronique en pleine 
croissance en Arabie saoudite 
valait plus de 7 milliards de 
dollars (1 dollar = 0,86 euro) en 
2020, selon la société d’analyse 
de marché ecommerceDB.
Cependant, Amazon est de plus 
en plus actif dans la région 
MENA depuis mars 2017, 
lorsqu’il a acquis la principale 
plate-forme régionale de 
commerce électronique Souq.
com dans le cadre d’une 

transaction d’une valeur de 580 
millions de dollars.
Fatani estime que les ambitions 
de la Vision 2030 de l’Arabie 
saoudite, qui vise à créer une 
«économie intelligente» fondée 
sur la connaissance, incitent 
encore plus Amazon à se 
concentrer sur le Royaume.
«Le pays dispose d’une 
connexion Internet forte et 
stable, qui est la plus rapide au 
monde, d’un taux de pénétration 
élevé de la téléphonie mobile 
et d’une population jeune», 
indique Fatani.
«C’était donc une évidence. 
Pourquoi l’Arabie Saoudite? 
Plutôt, pourquoi pas l’Arabie 
Saoudite? C’est le bon endroit 
et le bon moment pour être ici.»
Que réserve l’avenir pour Echo 
et Alexa en Arabie Saoudite et 
dans le monde entier?
«L’avenir de la technologie 
de commande vocale ne sera 
probablement pas centré sur 
l’appareil lui-même», poursuit 
Fatani.
«Il s’agira davantage de l’IA 
derrière l’appareil, qui se 
fondra simplement dans le 
décor et vous aidera dans vos 
activités quotidiennes afin que 
vous gériez mieux votre temps 
et passiez plus de temps avec 
vos proches, sans avoir à vous 
soucier d’un équipement.»

L’Institut Français de Constantine 
lance un appel à candidatures 
pour l’édition 2022 du projet 
culturel et sociétal de Eloquentia. 
Le concours s’adresse aux 18-30 
ans, désirant apprendre à défendre 
leur point de vue, présenter 
clairement leurs idées et capter 
l’attention d’un auditoire.
Le concours Eloquentia 

Constantine organise, depuis 
2019, des ateliers et masterclass 
d’initiation à la prise de parole en 
public.
Pour participer, il suffit de : 
Etre âgé de 18 à 30 ans
Être étudiant à l’Université 
de Constantine ou résidant à 
Constantine et ses environs
Envoyer une vidéo de 

présentation de 30 secondes 
(formulaire)
Eloquentia est une association 
sans but lucratif fondée par 
le réalisateur et entrepreneur 
français Stéphane de Freitas en 
2012. Son objectif : permettre 
aux jeunes de s’exprimer 
librement à travers la prise de 
parole en public. Et ce, à travers 

des formations et des concours de 
prise de parole. 
A l’issue du concours, le meilleur 
orateur de Constantine défendra 
son titre lors de la demi-finale 
internationale qui aura lieu en 
France.
Par la suite, il aura la chance 
d’être sélectionné pour participer 
à la phase finale internationale du 

plus grand concours de prise de 
parole francophone. Cette année, 
Eloquentia compte 20 équipes 
actives en France, Belgique et en 
Algérie. 
Pour plus d’informations, 
consulter le site officiel 
de l’événement : 
eloquentiaconstantine.com

Avec les dialectes hijazi et najdi, Alexa d’Amazon
 devient hyperlocale en Arabie saoudite

Juste pour info....
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Depuis son retour 
d’Afrique du Sud, la 
princesse Charlene de 

Monaco continue de semer les 
rumeurs derrière elle... Après 
quelques jours sur le Rocher, 
elle repartait déjà pour prendre 
du repos loin de ses proches. 
Sur Instagram, l’épouse du 
prince Albert vient de briser 
son silence en postant un mes-
sage et une photo.
Mais où est passée la princesse 
Charlene de Monaco ? Si elle 
ne dit rien de son lieu actuel de 
résidence, loin du palais prin-
cier, elle a cependant fini par 
sortir du silence sur Instagram. 
Mardi 21 décembre 2021, elle a 
partagé une inattendue publica-
tion sur son compte.
Alors que Noël est en ligne de 

mire, la princesse Charlene a 
tenu à souhaiter de belles fêtes à 
tous ses abonnés en partageant 
une carte de voeux dessinée la 
représentant aux côtés de son 
mari le prince Albert - ils ont 
fêté, éloignés, leurs dix ans de 
mariage en juillet dernier - ain-
si que de ses enfants, le prince 
Jacques - déjà très grand ! - et sa 
soeur la princesse Gabriella. En 
légende, elle écrit : «Je souhaite 
à tout le monde de magnifiques 
et prudentes fêtes, avec tout 
mon amour.» Quelques mots 
qui évoquent notamment la 
crise sanitaire, le variant Omi-
cron faisant craindre le pire...
Charlene de Monaco, qui avait 
regagné la principauté au début 
du mois de novembre après plu-
sieurs mois passés en Afrique 

du Sud - un voyage au coeur de 
toutes rumeurs entre supposé 
divorce, rehab et opération de 
chirurgie esthétique ratée -, 
n’est plus apparue publique-
ment depuis des semaines. 
Officiellement, elle se repose 

après avoir subi plusieurs opé-
rations ORL, loin de Monaco. 
Un éloignement surprenant qui 
a fait rater à l’ancienne nageuse 
sud-africaine l’anniversaire de 
ses jumeaux le 10 décembre, 
lesquels ont fêté leurs 7 ans. 

Auparavant, c’était la Fête 
nationale monégasque que la 
princesse avait aussi manquée...
Le prince Albert de Monaco, 
qui poursuit ses sorties dans les 
rues de la principauté accompa-
gné de ses enfants ou du reste 
de son clan à l›instar de sa soeur 
la princesse Caroline, avait jus-
tifié l›extrême discrétion de son 
épouse le 18 novembre. «Elle 
va mieux mais elle a encore be-
soin de repos et de tranquillité. 
Elle n›est pas en Principauté 
mais nous allons pouvoir aller 
la visiter très prochainement. Je 
ne peux pas vous en dire plus 
par discrétion», disait le sou-
verain âgé de 63 ans dans les 
pages de Monaco-Matin.

L’enquête suite à l’agression de 
Kheira Hamraoui se poursuit 
et hier c’était au tour d’Hayet 
Abidal d’être entendue par la 
police, comme elle l’a révélé 
sur les réseaux sociaux.
L’enquête concernant l’agres-
sion de Kheira Hamraoui se 
poursuit. Si l’on ne sait encore 
rien des deux individus cagou-
lés qui ont agressé la joueuse 
du Paris Saint-Germain début 
novembre, les enquêteurs de 
de la brigade de répression du 
banditisme (BRB) de la police 
judiciaire de Versailles conti-
nuent leurs interrogatoires. 
Si dans un premier temps sa 
coéquipière Aminata Diallo a 
été visée, c’est désormais vers 
une querelle amoureuse que 
se tournent les investigations. 
Dans cette affaire, la relation 
extra-conjugale entre Kheira 
Hamraoui et l’ancien joueur de 
l’équipe de France Éric Abidal 

a rapidement été révélée, fai-
sant exploser le couple qu’il 
forme avec sa femme Hayet 
depuis plus de quinze ans.
Depuis, Hayet Abidal n’hésite 
pas à donner des nouvelles de 
sa vie de mère célibataire, loin 
de son mari avec qui elle est en 
instance de divorce. Hier, c’est 
elle-même qui a révélé sur 
son compte Instagram qu’elle 
venait juste de sortir d’un inter-
rogatoire avec les enquêteurs. 
«Soulagée. Heureuse. J’ai en-
fin été entendue hier après-midi 
par les services de la DRPJ de 
Versailles, comme je l’avais 
demandé, en tant que simple té-
moin», indique-t-elle en com-
mentaire d’une photo où on la 
voit très classe, prendre la pose 
devant les portes du château de 
Versailles.
Visiblement satisfaite de la 
tournure des évènements et de 
son explication devant les en-

quêteurs, Hayet Abidal se veut 
transparente avec ses 45 000 
abonnés. «J’espère avoir aidé 
les enquêteurs. Mon futur ex-
mari sera entendu bientôt...», 
précise-t-elle. Ce sera donc 
bientôt au tour de l’ancien 
joueur et dirigeant du FC Bar-
celone de s’expliquer sur cette 
affaire, lui qui sera entendu en 
qualité de témoin.
Pour conclure son message, la 
mère de cinq enfants prend le 
temps de souhaiter le meilleur à 
sa communauté. «Bonnes fêtes 
à tous et prenez soin de vous», 
conclut-elle. Une nouvelle qui 
a fait réagir les proches d›Hayet 
Abidal, à l’image de Marine 
Lloris, la femme d’Hugo, qui 
lui envoie un coeur en soutien, 
tout comme la femme de Lucas 
Digne, Tiziri. L’ex-femme de 
Yohan Cabaye, Fiona lui laisse 
même un message : «De tout 
coeur avec toi ma chérie».

RAPPEL DES FAITS
Le 4 novembre dernier, Kheira 
Hamraoui est victime d›une 
très violente agression du côté 
de Chatou, dans les Yvelines, à 
proximité de son domicile. Les 
policiers se tournent vers la 
piste d’une querelle amoureuse 
après avoir suspecté dans un 
premier temps sa coéquipière 

au PSG, Aminata Diallo. La 
puce du téléphone de la joueuse 
est au nom d’Éric Abidal et la 
proximité entre les deux est 
finalement révélée. Depuis, 
Kheira Hamraoui a repris 
l›entraînement, tout comme 
Aminata Diallo, même si les 
relations entre les deux footbal-
leuses semblent tendues.

Cathy et David Guetta ont 
appris une grande nouvelle 
concernant leur fils aîné, Elvis. 
Sa maman s’est empressée de 
la partager sur les réseaux so-
ciaux. Le jeune homme reçoit 
une avalanche de messages de 
félicitations.
Cathy Guetta a une raison de 
plus d’être fière de son fils aîné 
Elvis ! Après l’avoir félicité 
pour la création de son asso-
ciation caritative United For 

Football, elle le congratule à 
nouveau pour une grande nou-
velle. Le jeune homme a été 
admis dans une prestigieuse 
université.
La fête de fin d’année a com-
mencé avec quelques jours 
d’avance pour Cathy Guetta et 
son ex-mari David Guetta. Leur 
fils aîné de 17 ans, Elvis, sera 
bientôt étudiant à l’université 
de Miami. Le jeune homme a 
appris son admission par email. 

Sa mère a posté une capture 
de l’email de félicitations de 
l’établissement, et a joint un 
selfie d’Elvis et elle. «Un de 
mes meilleurs cadeaux de Noël 
(...) Je suis extrêmement fière 
de toi mon @elvisguetta (...) 
Félicitations, tu bosses si dur 
pour réaliser ton rêve... et pour 
mériter cette chance. Je suis la 
maman la plus heureuse», écrit 
@cathyguetta en légende de sa 
publication.

Charlene de Monaco

 Après des semaines de silence, elle poste 
un message inattendu

Cathy Guetta, maman fière 

Affaire Hamraoui :

 «Soulagée», Hayet Abidal enfin entendue par la police 
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L’Agence Nationale 
d’Appui et de 
Développement de 

l’Entreprenariat (ANADE) (ex-
ANSEJ), la Caisse Nationale 

d’Assurance Chômage (CNAC) 
et l’Agence Nationale de gestion 
du Micro-crédit (ANGEM) 
connaîtront l’unification de leur 
gestion, indique un communiqué 

du conseil des ministres.
La même source précise que «la 
gestion de l’Agence nationale 
d’appui et de développement à 
l’entrepreneuriat (ANADE), de 

l’Agence nationale de gestion 
du microcrédit (ANJEM) 
et de la Caisse nationale 
d’assurance chômage (CNAC), 
en les plaçant sous la tutelle du 

ministère délégué auprès du 
Premier ministre en charge des 
microentreprises» sera unifiée 
«dans un délai maximum d’un 
mois».

Près de 100 inventions 
technologiques visant à 
améliorer le service public, 

le rendement des entreprises et la 
vie des citoyens ont été exposées, 
lundi à Constantine, lors de 
l’ouverture de la première édition 
du Salon national du digital et des 
technologies de l’information et de 
la communication «ConstanTIC».
Développées par des entreprises 

et des start-ups activant dans 
le domaine du digital et de 
l’électronique, ces inventions 
apportent de nouvelles solutions 
en matière d’économie d’énergie, 
de contrôle à distance des 
équipements de réalisation, le 
suivi de l’avancement des projets 
par recours à l’intelligence 
artificielle, outre des applications 
électroniques de détection de fuite 

de gaz, et de contrôle à distance 
des équipements du domicile.
Selon Mohamed Seif-Eddine 
Salhi, conseiller au numérique 
auprès des instances publiques 
et fondateur de l’entreprise 
«Media Smart» initiatrice du 
Salon, plusieurs entreprises 
participantes ont annoncé, lors de 
cette manifestation, le lancement 
de plateformes numériques pour 
des administrations publiques 
et des entreprises économiques 
et leur accompagnement dans 
l’organisation de manifestations 
via des supports technologiques.
Dans une déclaration à l’APS, 
le directeur général de la 
numérisation au ministère de la 
Numérisation et des Statistiques, 
Hassan Derrar, a indiqué que les 
inventions exposées ont «une 
grande importance dans la mise 

en place d’un environnement 
propice à la numérisation et à 
l’accélération de la transition 
numérique souhaitée».
Il a souligné à ce propos que 
les start-ups constituent «le 
bras opérationnel par lequel 
le ministère de tutelle entend 
concrétiser le développement 
numérique devenu un impératif 
pour la modernisation de 
l’administration et la relance de 
l’économie numérique».
Le même responsable a exprimé sa 
satisfaction quant à «l’excellente 
organisation» de la 1ère édition du 
Salon ContanTIC et a encouragé 
l’entreprise organisatrice Media 
Smart et les entreprises activant 
dans ce domaine à contribuer au 
développement et à la prospérité 
du secteur.
Les représentants du ministère 

de la Numérisation et des 
Statistiques, accompagnés du 
wali de Constantine, Messaoud 
Djari, ont présidé l’ouverture du 
salon ConstanTIC, tenu dans un 
des hôtels de la ville.
Cette manifestation de trois jours 
connaitra également l’organisation 
de concours dans le domaine 
de l’intelligence artificielle, du 
meilleur projet de numérisation 
des services publics ainsi que la 
tenue de rencontres entre hommes 
d’affaires et managers de start-up 
pour examiner les opportunités de 
partenariat.
Plus de 70 entreprises publiques, 
des Sociétés commerciales et 
industrielles, des start-ups et des 
acteurs de l’économie numérique 
participent au 1er salon Constan-
TIC.
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Gestion unifiée de l’ANADE, l’ANGEM et la CNAC sous tutelle 
du ministre délégué chargé de la micro -entreprise

Près de 100 inventions exposées au Salon national 
du digital et des TIC


